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Brandon Vázquez, 
en entrevista aceptó 

que los Estados Unidos 
son en estos 

momentos una
mucha mejor 
selección que
la de México. 

1/DEPORTIVO

Le echa sal a 
la herida azteca

Informó el Ejecutivo que fueron tres los mexicanos que estuvieron en el

accidente.

La aerolínea presuntamente no pagó el arrendamiento de los diez aviones.

Cuentan con tres Boeing 737 que fueron donados por la Secretaría de Defensa.

Demandan a Mexicana en EU
por 800 millones de dólares

Reporta la ASF pagos
indebidos del Tren Maya

EL UNIVERSAL.-                                       

SAT Aero Holdings presentó este miér-

coles una demanda ante un tribunal fede-

ral en Nueva York en contra de Mexicana,

aerolínea del Estado mexicano, en recla-

mo del pago de daños y perjuicios por más

de 800 millones de dólares, informó la

agencia Bloomberg.

La empresa demandante, antes conoci-

da como Petrus Aero Holdings, fue con-

tratada por el gobierno para que gestiona-

ra el arrendamiento de aviones y contratar

tripulaciones. En la querella reclama la

falta de cooperación de Mexicana, lo que

ha puesto en peligro su viabilidad.

A detalle, SAT Aero Holdings solicita

el pago de daños y perjuicios por el monto

total de su contrato, que es de 838.5 millo-

nes de dólares, más 2.4 millones de dóla-

res en costos, de acuerdo con lo que infor-

mó la agencia de noticias.

Argumentó que Mexicana incumplió el

acuerdo al no pagar alrededor de 5.5

millones de dólares en depósitos para

arrendar los dos primeros de 10 aviones.

Después de empezar a volar el 26 de

diciembre del año pasado, Mexicana rea-

lizó en enero 160 vuelos en los cuales

transportó a 12 mil 424 pasajeros, de

acuerdo con cifras de la Agencia Federal

de Aviación Civil (AFAC).

Lo anterior significa que su flota voló

en el primer mes del año con un promedio

de 77 pasajeros por avión, 43% de la capa-

cidad de los Boeing 737-800, que pueden

transportar hasta a 180 personas.

Durante el inicio de operaciones de

Mexicana, el pasado 26 de diciembre, el

vuelo inaugural que debía aterrizar en el

nuevo aeropuerto de Tulum no iba lleno,

pues hubo sólo 147 pasajeros de los 180

que caben en el avión. Al final, aterrizó en

Mérida, no en Tulum, debido a un banco

de niebla.

Mexicana vuela actualmente a 17 des-

tinos: Acapulco, Campeche, Chetumal,

Ciudad Victoria, Guadalajara, Ixtepec,

Ixtapa Zihuatanejo, Mérida, Monterrey,

Mazatlán, Nuevo Laredo, Palenque,

Puerto Vallarta, Tijuana, Tulum, Uruapan

y Villahermosa.

El pasado 11 de marzo, EL UNIVER-

SAL informó que la aerolínea Mexicana

de Aviación emprendió el vuelo con tres

aeronaves donadas por la Sedena, median-

te tres contratos de comodato, que le per-

miten disponer de tres Boeing 737 cuyo

costo en conjunto alcanza los 3 mil 744

millones de pesos.

Los contratos, fueron firmados el pasa-

do 16 de noviembre y tienen una vigencia

de dos años, periodo en el que la aerolínea

del Estado mexicano podrá hacer “uso y

goce temporal y gratuito” de las aerona-

ves.

La aerolínea Mexicana de Aviación vuela actualmente a 17 destinos del

territorio mexicano.

EL UNIVERSAL.-                                        

La Auditoría Superior de la Federación

(ASF) reportó el mes pasado pagos indebi-

dos por 256 millones de pesos para adqui-

rir predios y liberar el derecho de vía en el

tramo 7 del Tren Maya, pero sin contar con

avalúos; incluso, el Fondo Nacional de

Fomento al Turismo (Fonatur) compró un

predio de 295 mil 157 metros cuadrados

que no será utilizado.

Sin embargo, la ASF sólo auditó 61

pagos por 2 mil 397 millones de pesos para

adquirir 32 predios, de los mil 530 terrenos

que se compraron y por los cuales se hicie-

ron 2 mil 634 pagos, por lo que quedaron

sin observar 2 mil 573 pagos por mil 387

millones de pesos, de acuerdo con la audi-

toría 2022-2-21W3X-22-0107-2023.

Además, hubo fallas en la planeación

del proyecto del Tramo 4, que va de Izamal

a Cancún, en los estados de Yucatán y

Quintana Roo, pues se pagaron trabajos

innecesarios para construir estructuras y

plataforma de la vía, como también en la

modernización de la autopista Mérida-

Cancún, antes de que se modificara el trazo

de la vía.

Dichos trabajos iniciaron el 20 de julio

de 2021, porque en el trazo original se con-

sideró utilizar el derecho de vía de la auto-

pista de cuota Mérida-Cancún y la longi-

tud del ramal hacia Cancún estaría sobre

caminos existentes que confluyen con la

Avenida Huayacán.

Sin embargo, 9 meses después se modi-

ficó el trazo de la vía y se informó al con-

tratista el 4 de mayo de 2022 que, a solici-

tud del responsable técnico de la Gerencia

de Fonatur Tren Maya, reiniciarían las

obras por la adquisición de derecho de vía

en la zona del aeropuerto de Cancún.

EL UNIVERSAL.-                                      

Consejeros del Instituto Nacional
Electoral (INE) afirmaron que pese a la
violencia registrada en el proceso electo-
ral, no hay riesgos de una narcoelección o
injerencia del crimen organizado que
impidan la realización de las elecciones,
mientras que la presidenta Guadalupe
Taddei subrayó que están generando las
condiciones para garantizar el voto el 2 de
junio.

Morena y el PT urgieron al INE pro-
nunciarse sobre la certeza del proceso
electoral, tras acusar una campaña
emprendida por partidos de oposición
para deslegitimar y anular las elecciones.

La consejera presidenta, Guadalupe
Taddei, garantizó que el INE está listo
para instalar las más de 170 mil casillas y
que avanza en tiempo con sus actividades,
pese a las complicaciones logísticas que
puedan presentarse por la magnitud de
este proceso. "La garantía y la seguridad

con la que nosotros llamamos a que salga
a votar el día 2 de junio es porque estamos
generando las condiciones en aquellos
lugares, aquellos rincones donde se obser-
ve que hay un punto que atender en mate-
ria de seguridad, acceso, instalación de
casillas, allí lo estamos atendiendo".

El consejero Uuc-kib Espadas recono-
ció que hay un crecimiento mediático al

cuestionamiento sobre la eficacia e impar-
cialidad del Instituto Nacional Electoral,
tras la renovación de la presidencia, pero
no puede afirmar que haya una campaña
por ciertas fuerzas políticas.

Subrayó que no hay ningún riesgo "de
que esta elección se parezca a algo que
llegue a asemejar una elección controlada
o definida por el crimen organizado.

Rechazan Consejeros del INE riesgo de ‘narcoelección’

530 mil millones de pesos es el desembolso hasta ahora en el Tren Maya.
Guadalupe Taddei, presidenta del INE, destacó que se están creando las
condiciones para garantizar el voto el 2 de junio.

Encuentran cuerpos de
trabajadores y descubren

a mexicano con vida
Redacción                                                     

Tras el derrumbe del puente en la ciu-

dad de Baltimore, EU, los equipos de

rescate continuaron la búsqueda este miér-

coles de los cuerpos de los trabajadores

latinos. 

Según informes de medios locales, dos

cuerpos fueron encontrados este miércoles

dentro de un vehículo que se precipitó

durante el derrumbe. 

Los obreros se encontraban reparando

baches en la autopista del puente Francis

Scott Key cuando éste colapsó en el río

Patapsco.

De acuerdo con un memo del

Departamento de Seguridad Nacional, los

escombros entorpecen los trabajos de ras-

treo, lo que dificulta aún más el hallazgo de

los trabajadores desaparecidos.

Sin embargo, el presidente, Andrés

Manuel López Obrador informó que

fueron tres los mexicanos que estuvieron

en el accidente, y aseguró que la familia de

los afectados son apoyados por autori-

dades de Baltimore y Washington.

“El informe que tenemos es que son

tres mexicanos. Uno fue rescatado, salió

con vida, herido, pero está a salvo”,

expresó en su conferencia de prensa.

Agregó que familiares reciben asisten-

cia del cuerpo diplomático en Baltimore. 

Hay 2 que están desaparecidos,
sabemos de dónde son y quiénes
son, tenemos comunicación con

sus familiares, pero pidieron 
discreción"

AMLO

“



l presidente López
Obrador salió relativa-
mente bien librado de su
entrevista con 60
Minutes.  La cadena
envió a una conductora

bien preparada con sus preguntas, pero
muy mal preparada para las previsi-
bles respuestas de AMLO. No hubo
sorpresas en el intercambio medio
barco; la astucia de Palacio consistió
en acceder al encuentro, o en su caso,
de solicitarlo.

Pero junto con un comentario de la
mañanera del viernes, retomado por la
Associated Press, López Obrador hizo
noticia, aunque el público norteameri-
cano quizás ni cuenta se dé. Dijo, a
propósito del combate al narcotráfico,
lo que todos los presidentes mexicanos
piensan, pero que nunca verbalizan
explícitamente. No me refiero a los
lugares comunes sobre la demanda o la
responsabilidad compartida, si no a
algo mucho más atrevido, y mucho
más cierto.

A la Prensa Asociada le dijo que no
iba a ser el policía de ningún gobierno
extranjero, y que su política era de
México primero, la casa viene
primero. Y a CBS le declaró que
México no tiene un problema de con-
sumo de drogas, dando una expli-
cación medio simplista o francamente
tonta de un hecho real: de acuerdo con
AMLO, se lo debemos a la familia y a
las tradiciones mexicanas. En un país
donde según algunas estadísticas,
entre un cuarto y un tercio de los hog-
ares es presidido por una madre
soltera, se trata de una afirmación un
poco temeraria. Pero AMLO dio clara-
mente a entender que el problema es
de Estados Unidos, no de México.

Probablemente nada de lo que dice
sea completamente cierto, sobre todo
el sub-texto. Primero, México ha sido
con López Obrador el muro, el policía,
el ejército, el violador, el torturador y
el asesino de  Estados Unidos en mate-
ria migratoria. En segundo lugar, ha

cooperado mucho más con
Washington en materia de drogas de lo
que dan a entender el gobierno de
México y la DEA. En tercer lugar, la
continuidad de la violencia en México
muestra que la guerra contra el narco y
sus consecuencias siguen vigentes,
hoy más que nunca.

Pero hay algo de cierto en todo esto,
y confieso que estoy más bien de
acuerdo con la tesis de López Obrador,
aunque no la ponga del todo en prácti-
ca. Desde que yo recuerde, es decir a
principios de los años ochenta, los
norteamericanos vienen insistiendo
que muy pronto México se transfor-
mará en un país de consumo de dro-
gas.

Han pasado más de cuarenta años,
pero no ha sucedido. Calderón justi-
ficó su guerra contra el narco con el
argumento de que era “para que la
droga no llegue a tus hijos”. No ha lle-
gado, lo cual no significa que se
menosprecien las tragedias personales
que todos conocemos, o que no haya
brotes en tal o cual ciudad, en tal o
cual momento. La realidad es que el
problema de las drogas es un problema
norteamericano, no mexicano.
Tenemos un problema de violencia, de
corrupción, de crimen organizado
emanado del narcotráfico, pero al final
del día, no de drogas.

No tiene mucho sentido poner los
muertos, los corrompidos, los levanta-
dos, los desaparecidos, para atender un
dilema ajeno. Tiene razón López
Obrador cuando se lava las manos del
problema, a pesar de no saberlo a cien-
cia cierta por no levantar la encuesta
nacional de adicciones sino hasta hace
poco. Insisto: aunque no lo digan ni lo
reconozcan, todos los presidentes de
México han pensado lo mismo, para
luego hacer lo contrario, o por lo
menos tratar de convencer a los
norteamericanos de que sí le echan
ganas a la guerra contra los cárteles.
López Obrador también desconoce su
propia tesis, pero comienza a volverla
explícita. Enhorabuena.

La siguiente pregunta es obvia.
Partiendo de la premisa de que el prob-
lema de las drogas es de Estados
Unidos, no de México, ¿Qué debemos
hacer? En un mundo ideal, legalizar
todas las drogas, ser indiferentes ante
la salida de estupefacientes de México
hacia Estados Unidos, y sugerirle a
Washington que si desea impedir el
ingreso de drogas, que ponga a dece-
nas de miles de tropas de su lado de la

frontera para lograrlo. De la misma
manera que si fuéramos consecuentes
con la cantaleta de las armas, quien
debiera detener su entrada a México
somos nosotros, no ellos. Solo que el
mundo ideal no existe.

A López Obrador se le acabó el
tiempo. Cualquiera que sea la con-
clusión lógica de su premisa -que com-
parto, desde hace muchos años- será
formulada y puesta en práctica por
otra. Ambas candidatas pueden irle
pensando desde ahora. No es tarea
sencilla.

rturo Zaldívar, exministro
presidente de la Suprema
Corte, no deja de sorprender.
En 2009, el entonces presi-
dente Felipe Calderón propu-
so a Zaldívar en una terna

para convertirse en ministro de la SCJN por
15 años a recomendación de su secretario de
Gobernación, Fernando Gómez Mont, para
ocupar la vacante que dejaba la salida del
ministro Genaro Góngora Pimentel.

Como ministro arrancó marcando su
independencia sobre el presidente que lo
propuso para integrarse a la Suprema Corte
primero con el caso de la liberación de
Florence Cassez, por la violación al debido
proceso como un derecho humano que todas
las autoridades deben respetar.

Después, por el caso del incendio de la
Guardería ABC. En de junio de 2009, 49
niños murieron y varios más quedaron heri-
dos en esa guardería. Zaldívar propuso a la
SCJN que al titular del IMSS y amigo cer-
cano del presidente, Juan Molinar
Horcasitas, se le atribuyera la responsabili-
dad de esa tragedia. Su fallo habló de un
desorden en la operación y supervisión del
servicio de guarderías.

Me brinco ahora a la llegada de Andrés
Manuel López Obrador a la Presidencia. Ahí
Zaldívar dio un giro de 180 grados. A difer-
encia de lo que se vio en el sexenio de
Calderón, como ministro presidente de la
Corte siempre se mostró cercano al poder
ejecutivo. Tan cercano, que López Obrador
quiso hacer una maroma jurídica a la que
Zaldívar se prestó para que su mandato
como presidente de la SCJN se extendiera.
Fue el famoso artículo 13 transitorio, o la
#LeyZaldívar, que al final no prosperó.

El mandato de Zaldívar debía terminar el
31 de diciembre de 2024 y al declararse
inconstitucional ese 13 transitorio, se sostu-
vo el periodo constitucional de 15 años. Sin
embargo, vino la renuncia anticipada. En
noviembre del año pasado Zaldívar decidió
que no quería concluir su mandato en la
Corte y mejor se integró a la campaña de
Claudia Sheinbaum.

Así Zaldívar brincó de ser un jurista a ser
un político. Entre sus acciones en este
mundo de la política, Zaldívar ha usado su
espacio como comentarista en el noticiero
de las mañanas con Ciro Gómez Leyva para
defender y promover a Claudia Sheinbaum.
Ayer no fue la excepción.

Al hablar sobre el primer debate presi-
dencial que está programado para el 7 de
abril, Ciro cuestionó a Zaldívar por qué
quieren bajar a uno de los moderadores
aprobados por el INE, a Manuel López San
Martín.

Zaldívar señaló a López San Martín de
no ser imparcial. Sin entrar en detalle de
cómo Morena se niega a que sus candidatos
realmente debatan, Zaldívar me sorprendió
cuando se refirió a mi desempeño como
moderadora del debate en el Estado de
México.

Dijo Zaldívar: “Me parece que el com-
portamiento de Ana Paula, a quien le tengo
mucho aprecio y respeto, en ese debate no
fue imparcial”. Con este comentario
Zaldívar muestra su desdén por el sistema
jurídico mexicano.

Dos instancias fallaron por unanimidad la
inexistencia de la infracción que demandó
Morena en mi contra por considerar que fui
parcial como moderadora de ese debate.
Primero el Tribunal Electoral del Estado de
México y después el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación. Inexistencia
quiere decir, y Zaldívar bien lo sabe, no solo
que quedé absuelta del delito sino que fue
una acusación sin fundamento. La inexisten-
cia es equiparable a la nulidad de pleno
derecho, pues tiene sus mismos efectos:
carencia de consecuencias jurídicas.

¿Cómo puede un exministro que además
presidió la Corte, desdeñar así a las instan-
cias judiciales? Me volvió a sorprender
Arturo Zaldívar, a quien yo también aprecio
y respeto.

stamos de la fregada en

seguridad, salud, edu-

cación, y otros indi-

cadores relacionados

con el bienestar, pero

aun así, los mexicanos

decimos ser felices y mantenemos el

buen ánimo.

Según el Informe Mundial de la

Felicidad 2024 que realizan Gallup, el

Oxford Wellbeing Research Centre, la

Red de Soluciones para el Desarrollo

Sostenible de la ONU y el Consejo

Editorial del Informe Mundial de la

Felicidad (WHR por sus siglas en

inglés), México ocupa el puesto 25

entre los países más felices del mundo,

y es el más feliz de Latinoamérica. En el

2023 estábamos en el lugar 36 y en el

2022 en el 46.

La encuesta de BRAIN en colabo-

ración con Gallup de 2023, señala que

el 47 por ciento de los mexicanos se

considera feliz; el 22 por ciento muy

feliz; el 4 por ciento infeliz y el 26 por

ciento no se ubicó en ninguna de las cat-

egorías.

En el reporte del Módulo Básico de

Bienestar Autorreportado (BIARE

Básico) del Instituto Nacional de

Estadística y Geografía (INEGI) el esta-

do de ánimo promedio de los mexicanos

adultos obtuvo una calificación de 6.6

en una escala de -10 a 10; es el más alto

desde que se inició su medición en

2013.

En el rubro de satisfacción con la

vida, el 48 por ciento lo calificó con 9 y

10 y solo el 7 por ciento lo evaluaron

como insatisfecha. Los mexicanos se

sienten afortunados, libres para decidir,

con un propósito o meta, así como fort-

alecidos en torno a las dificultades

según los resultados de esta encuesta. 

¿Cómo explicar que el pueblo mexi-

cano se sienta feliz cuando el entorno

no solo no es satisfactorio sino preocu-

pante? ¿Su fuerza está en el interior?

¿En su ADN?

Octavio Paz señaló: “Ningún pueblo

cree en su gobierno. A lo sumo, los

pueblos están resignados”. 

La resignación como capacidad de

aceptar las adversidades y hacer poco

para solucionarlas o dejar que otros lo

hagan confiando en su buena voluntad.

Acostumbrarse a vivir en un entorno

poco favorecido que no se percibe como

malo. La resignación como desesperan-

za y la desesperanza como dice Tamara

Trottner, “engulle las fuerzas”.

Ciertamente, la calidad de las rela-

ciones personales y familiares es deter-

minante para el sentimiento de felici-

dad, así mismo, siguiendo con Paz,

nuestra naturaleza a la fiesta y al festejo

que nos da momentos únicos e inolvid-

ables.  Lo crítico está en no participar en

el cambio cuando las condiciones de

vida no son las deseables. ¿O será que

no queremos aceptar que tenemos lo

que decidimos tener?

“Desde niños nos enseñan a sufrir

con dignidad las derrotas, concepción

que no carece de grandeza. Y si no

todos somos estoicos e impasibles —

como Juárez y Cuauhtémoc— al menos

procuramos ser resignados, pacientes y

sufridos. La resignación es una de nues-

tras virtudes populares. Más que el bril-

lo de la victoria nos conmueve la

entereza ante la adversidad”, expresó

Paz.

Y este sentimiento de felicidad y res-

ignación se refleja en nuestro lenguaje

coloquial. “Trabajo mucho, gano poco

pero no me quejo”, “por lo menos tengo

trabajo”, “no soy rico, pero ay la llevo”,

“pero de hambre no me muero”, “pre-

fiero ser pobre pero feliz”, “estoy bien

pero no le hace”, “de alguna manera

(aunque sea pobre) nos la arreglamos”.

Entonces, somos felizmente resigna-

dos.

La felicidad y el bienestar son aspira-

ciones universales de los seres humanos

y la ONU lo reconoce, tan es así, que

decretó que el 20 de marzo se celebre el

Día Internacional de la Felicidad. Este

organismo destaca la necesidad de su

inclusión en las políticas de gobierno y

que el crecimiento económico tenga un

enfoque más inclusivo, equitativo y

equilibrado, que promueva el desarrollo

sostenible y la erradicación de la

pobreza. Es una perspectiva de defensa

de los derechos humanos, la paz y el

orden social.

Y ahora AMLO también está feliz;

ahora no tiene otros datos, estos le gus-

tan “…sostengo que el pueblo está feliz,

feliz, feliz y me voy a apoyar en una

encuesta que hizo el INEGI reciente-

mente, en donde la gente manifestó que

está feliz, que está contenta; esa es mi

fuente, lo voy a hacer por escrito, pero

adelanto que esa es mi fuente”. El pres-

idente cree que los mexicanos son

felices por su 4T.

La democracia exige participar en la

solución de los problemas y los mexi-

canos debemos participar el próximo 2

de junio en las elecciones. Como señala

Moisés Naím “la democracia lleva

incorporada una respuesta para los

frustrados: si no nos gustan los que

están en el poder, ¡votemos a otros!”

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación,

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

esde que dividió a los mexi-
canos en dos grupos (progre-
sistas-liberales y reaccionar-
ios-conservadores), el
Presidente ha seguido cultivan-
do la más extrema polarización

entre los mexicanos de que se tenga registro
en la inmediatez de una elección federal.

Hoy, su populismo representa la más
grave distorsión de los conceptos, valores,
procesos e instituciones democráticas logra-
dos en medio siglo, al menos desde la
primera reforma política que transformó las
reglas que mantuvieron al frente del gobierno
a un mismo partido durante siete décadas.

En pocas semanas sabremos si esa polar-
ización —que incluye a cuando menos 20
millones de personas beneficiadas directa-
mente con pensiones que pagamos todos los
contribuyentes— basta para perpetuar el
proyecto obradorista diseñado a imagen y
semejanza de su principal impulsor. Si por
conservadores se entiende a todos los que
estamos en desacuerdo con su gobierno, nos
puede anotar a cuando menos 60 millones de
mexicanos inconformes.

Si le molesta la división y separación de
poderes, de manera particular la dignidad
demostrada por la Suprema Corte en su
defensa de la Constitución. Si ser conser-

vador es defender los derechos de los ciu-
dadanos y señalar los atropellos desde el
poder y amenazas a la libertad de expresión
de los periodistas incómodos, de los medios
de comunicación que lo critican y de los
órganos autónomos, yo soy conservador.

Si defender el derecho de atención médica
de los niños con cáncer, el reparto o distribu-
ción nacional oportuna de medicinas, la aten-
ción institucional eficiente a la salud de los
más pobres, las condiciones dignas que mere-
cen los enfermos que van a clínicas y hospi-
tales públicos, me convierte en conservador,
entonces lo soy.

Si es de conservadores solicitar que no se
endeude peligrosamente al país para cubrir
proyectos que dejarán una deuda pública
histórica, superior a los 4 billones de pesos
(que habremos de pagar durante muchos
años), que me califiquen como conservador.

Si demandar una educación de calidad,
seguridad y justicia en todo México y una
democracia no sólo electoral sino como
forma de vida para que los ciudadanos sean
partícipes activos de la vida política y no sim-
ples espectadores o marionetas del poder, que
me apunten como conservador.

Si exigir la rendición de cuentas, la trans-
parencia y el acceso a la información como
norma, y limitar a casos verdaderamente
excepcionales y de seguridad nacional la

secrecía en la información de las obras públi-
cas, que me apunten entre los conservadores
por exigir que las cuentas públicas sean siem-
pre públicas.

Si el conservadurismo es ser enemigo de
la corrupción y estar contra de la asignación
y manejo de contratos sin concurso, de las
adjudicaciones directas, de los negocios tol-
erados de familiares y amigos que se enrique-
cen a ciencia y paciencia del gobierno nulifi-
cando a los organismos de control y super-
visión del gasto público, soy el más conser-
vador de todos.

Si pedir seguridad en las calles y exigir
freno a la cadena de asesinatos que rebasan
181 mil mexicanos dolosamente asesinados
en lo que va de este sexenio y más de 100 mil
personas desaparecidas, si denunciar la
impunidad que hoy prevalece me convierte
en conservador, me reconozco como tal.

El Presidente seguirá empeñado en hacer
creer que ser conservador está reducido a la
clase media aspiracionista y que los pobres
deben comprometerse con él por sistema. Es
una locura. Seguirá utilizando el calificativo
“conservador” peyorativamente para tratar de
heredar a Sheinbaum más odios contra
quienes no acepten su proyecto.

Si defender la seguridad jurídica, la legal-
idad, el estado de derecho y la honestidad es
ser conservador, no me da ninguna vergüen-
za serlo. Me asumo orgullosamente como tal
y sumaré mi voto al de millones de otros que
pensamos igual.
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Sin rumbo

Es un honor ser conservador

Jorge G. Castañeda

Ignacio Morales Lechuga
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Estoy de acuerdo con López Obrador

¿Resignados o felices?
Zaldívar
no deja de
sorprender
Ana Paula Ordorica

Nuestros temas

Leticia Treviño
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EDICTO
A las 10:30 diez horas con treinta minutos del día
16 dieciséis de abril del 2024 dos mil veinticuatro,
tendrá verificativo en el local de este Juzgado
Primero Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto
Distrito Judicial en el Estado, dentro del expedi-
ente judicial número 5/2009 relativo al Juicio
Ordinario Mercantil promovido por Tomás Cantú
Garza, en su carácter de apoderado general para
pleitos y cobranzas de "Banco Mercantil del
Norte", Sociedad Anónima, Institución de Banca
Múltiple, Grupo Financiero Banorte, en contra de
Pedro Martínez Capitanachi y Ana Lilia Cruz
Marin; la audiencia de venta judicial mediante
remate en pública subasta y primera almoneda,
del bien inmueble embargado en autos, que con-
sisten en: II. DATOS DEL INMUEBLE.
UBICACIÓN: TIPO INMUEBLE O PREDIO:
LOTE DE TERRENO, LOTE O PARCELA: 27,
MANZANA: 51, TIPO VIALIDAD: CALLE, VIALI-
DAD: CAUCHO, N° EXTERIOR: 122, TIPO
ASENTAMIENTO: FRACCIONAMIENTO, NOM-
BRE DE ASENTAMIENTO: ALBEROS, EXPEDI-
ENTE CATASTRAL: 29051027, ESTADO:
NUEVO LEÓN, MUNICIPIO: CADEREYTA,
SUPERFICIE: 96.00, UNIDAD DE MEDIDA: M2,
USO DE SUELO: NO CONSTA. ESTADO:
NUEVO LEÓN. MUNICIPIO: CADEREYTA.
SUPERFICIE: 96.00 M2. DESCRIPCIÓN.
NORESTE: MIDE 6.00 MTS-SEIS METROS, A
COLINDAR CON EL LOTE NUMERO 4.-CUA-
TRO: SURESTE: MIDE 16.00 MTS. DIECISEIS
METROS, A COLINDAR CON EL LOTE
NUMERO 26 VEINTISEIS; SUROESTE: MIDE
6.00 MTS.- SEIS METROS, A COLINDAR LA
CALLE CAUCHO, CON LA QUE DA FRENTE;
NOROESTE: MIDE 16.00 MTS-DIECISEIS MET-
ROS A COLINDAR CON EL LOTE NUMERO 28.-
VEINTIOCHO. OBSERVACIONES: DICHA MAN-
ZANA SE ENCUENTRA CIRCUNDADA POR
LAS SIGUIENTES CALLES: AL NORESTE CON
CALLE CEIBA, AL SURESTE CON CALLE
TULE, AL SUROESTE CON CALLE CAUCHO Y
AL NORDESTE CON LIMITE DE FRAC-
CIONAMIENTO. III. PROPIETARIOS. ANA LILIA
CRUZ MARIN % DOMINIO DIRECTO 50.00%  %
USUFRUCTO 50.00%. PEDRO MARTINEZ
CAPITANACHI. % DOMINIO DIRECTO 50.00%
% USUFRUCTO 50.00%. Cuyos datos de reg-
istro son: número 1763, Volumen 91, Libro 18,
Sección I Propiedad, Unidad Cadereyta, de fecha
veinte de Julio del año dos mil siete. Convocando
a postores por medio de edictos, los cuales
deberán publicarse por tres veces dentro del tér-
mino de nueve días, tanto en el Periódico Oficial
del Estado (atendiendo a la periodicidad de la
edición del mismo conforme al artículo 6 de la
Ley que lo rige, pero sin contravenir la forma de
publicación que estableció el legislador); en el
periódico "El Porvenir" o "El Norte" a elección del
accionante (en cualquiera de esos dos rotativos
en días naturales respetando esa fórmula, luego
que no existe impedimento para ello al no consti-
tuir una actuación judicial); y, en los estrados del
Juzgado (respectando esa fórmula en días
hábiles, luego que al intervenir el Fedatario de la
adscripción debe practicarse en esos días),
entendiéndose que el primero de los anuncios
habrá de publicarse el primer día del citado plazo
y el tercero el día noveno, pudiendo efectuarse el
segundo de ellos en cualquier tiempo; lo prece-
dente con sustento legal en los artículos 1068
fracción IV y 1411 del ordenamiento comercial
antes invocado. Sirviendo de base para el remate
del bien inmueble citado con antelación, la canti-
dad de $350,000.00 (trescientos cincuenta mil
pesos 00/100 moneda nacional), que corre-
sponde al avalúo rendido por el perito de la parte
actora y del cual se tuvo por conforme a la parte
demandada, y será postura legal para intervenir
en la audiencia de remate la cantidad de
$233,333.33 (doscientos treinta y tres mil tre-
scientos treinta y tres pesos 33/100 moneda
nacional); importe que representa las dos ter-
ceras partes de la precitada cantidad. Así mismo,
se hace del conocimiento que aquellas personas
que deseen intervenir como postores al referido
remate deberán consignar el 10%-diez por ciento
del valor del bien inmueble que se remata, en tér-
minos de lo establecido por el artículo 482 del
Código Federal de Procedimientos Civiles, apli-
cado supletoriamente a la legislación mercantil.
Al efecto la Secretaría de este Juzgado Primero
Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto Distrito
Judicial en el Estado les proporcionará mayores
informes a los interesados.
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 13 de marzo
del 2024.

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO PRIMERO MIXTO DE LO CIVIL

Y FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO
JUDICIAL.

LICENCIADO ROGELIO RODRIGO 
VAZQUEZ JIMENEZ.

(20, 22 y 28)

Ciudad de México

/El Universal.-                              

La Sala Regional Toluca del
Tribunal Electoral Federal (TEPJF)
revocó a Santiago Nieto Castillo su
candidatura al Senado de la
República por el partido Morena
por un tema de residencia.

Nieto Castillo dijo que presen-
tará un recurso de reconsideración
ante Sala Superior del TEPJF:

"Tengo tres días desde la fecha en
que se notifique la sentencia para
promover mi recurso".

La decisión de la Sala Regional
de Toluca se dio tras un debate
sobre la validez de su credencial
para votar y su residencia efectiva
de al menos seis meses en San Juan
del Río. El único magistrado que
argumentó en favor de Nieto
Castillo fue el presidente de la Sala,
David Avante.

Ciudad de México/El Universal.-

Xóchitl Gálvez anunció que acatará
la solicitud de la consejera presidenta
del INE, Guadalupe Taddei, de elimi-
nar las imágenes de anuncios espectac-
ulares con el logotipo y los colores de
ese instituto, que utilizó para pedir que
las autoridades electorales emprendan
una campaña informativa que deje
claro que los programas sociales no
están sujetos a los resultados de la elec-
ción presidencial.

En redes sociales, la candidata pres-
idencial de la alianza PAN, PRI, PRD
informó que "en atención a los comen-
tarios de la @Presidencia_INE, hoy
por la noche se eliminarán las imá-
genes con las que respetuosamente
sugerimos una campaña oficial para
aclarar que los programas sociales, las
becas, las pensiones y los apoyos del
gobierno van a continuar, sin importar
los resultados de la elección".

Xóchitl Gálvez insistió en que por la
democracia y la transparencia del pro-
ceso electoral, "es de suma importancia

que sostenga una reunión con la conse-
jera presidenta y las consejeras y con-
sejeros del @INEMexico para tratar
este tema y se busquen generar garan-
tías y certezas en este proceso elec-
toral".

Recordó que los programas sociales
están en la Constitución y se pagan con
el dinero de los ciudadanos. "Son un
derecho de los mexicanos, no una dádi-
va de un gobierno o partido político",
remarcó.

Guadalupe Taddei pidió a Xóchitl
Gálvez retirar las imágenes de sus
redes sociales, que utilizó para propon-
er una campaña a fin de evitar el mal
uso de programas sociales.

"Lo que es inadmisible es que se
confunda la imagen institucional de
este Instituto, que debe ser el garante
de la confianza, la certeza, la credibili-
dad, el próximo 2 de junio sin sentido,
porque aún no ha sido discutido en el
pleno de los consejeros esta petición",
subrayó la consejera presidenta del
INE.

Ciudad de México/El Universal.-

Al señalar que son los únicos que
pueden garantizar la pensión a adultos
mayores, la candidata de Morena,
Claudia Sheinbaum Pardo, descartó
que estén condicionando los programas
sociales del gobierno de México, sino
que ello "viene de antes", donde había
estructuras para la compra del voto.

"Aprovecho para decir, porque
dicen que nosotros condicionamos los
programas sociales, no, eso viene del
pasado", dijo en un mitin ante la solic-
itud que hizo al INE la candidata de la
oposición, Xóchitl Gálvez, para aclarar
que los programas sociales no depen-
den del resultado de la elección presi-
dencial del siguiente 2 de junio.

Sheinbaum Pardo detalló que, en la
autollamada Cuarta Transformación, se
crean derechos y que no se condicionan
los programas sociales a cambio del
voto, como se hacía antes.

"Nosotros creamos derechos, ¿a
poco a algún adulto mayor le dicen 'si
no eres de Morena no te doy tu pen-
sión'? Pues no, ¿verdad?, porque es
para todos y para todas, les llega en su
tarjeta cada bimestre, nadie se las
condiciona. Es distinto. Antes era
apoyo a cambio de voto, compra de
votos, ahora se llama democracia y
derechos. Es completamente distinto",
señaló.

Mientras tanto, en conferencia de
prensa, la candidata presidencial de
Morena, Partido del Trabajo, y Partido
Verde Ecologista explicó que antes
había una estructura asociada a la com-
pra de votos.

"No condicionamos absolutamente
nada", indicó.

"Y por otro lado describimos lo que
ha dicho [Vicente] Fox que 'quien

recibe un programa social es un flojo',
describimos lo que hicieron los diputa-
dos del PAN contra la Pensión
Universal a los Adultos Mayores, men-
cionamos que el PAN votó en contra
del apoyo de todos los niños y niñas en
la Ciudad de México (...) Es muy dis-
tinto que se haya votado en contra y
después se está de acuerdo; si dijeran lo
contrario tendrían problemas. Estos no
son programas asistencialistas, no. Son
derechos del pueblo de México, por eso
son proyectos de nación distintos", dijo
Sheinbaum Pardo.

Por otro lado, habló de que en el país
debe haber democracia, por lo que pro-
puso que los consejeros del INE deben

ser elegidos por el pueblo, pero tam-
bién que no haya plurinominales, ya
que "no son tan necesario". También
señaló que no haya reelección en el
Senado y Cámara de Diputados, ya que
"eso es parte del periodo neoliberal".

Además, la abanderada presidencial
mencionó que profesionistas e investi-
gadores no deben estar alejados del
pueblo, ya que recordó que era investi-
gadora de la UNAM y que siempre va
a recordar que el pueblo pagó su
salario.

"Cómo profesionistas, científicos,
siempre debemos estar cerca del
pueblo, no vivimos allá en una torre de
cristal".

Ciudad de México/El Universal.-                   

Jorge Álvarez Máynez denunció ser vícti-
ma de "un fraude sin precedentes" pues de
nueva cuenta la Comisión de Quejas y denun-
cias del Instituto Nacional Electoral (INE)
ordenó a Movimiento Ciudadano (MC) retirar
un spot de Tabasco y otro de Jalisco en los que
critica a figuras políticas de Morena, el PRI y
el PAN.

En su cuenta de X, el abanderado del par-
tido naranja acusó censura en su contra,
orquestado "por el régimen" por supuesta-
mente causarles incomodidad con las men-
ciones que hace en ellos sobre Enrique Peña
Nieto, expresidente de México; Claudia
Delgadillo, candidata al gobierno de Jalisco
por Morena y Adán Augusto López, exsecre-
tario de Gobernación.

"En el Tribunal Electoral acaba de pasar
algo inaudito. Un fraude sin precedentes: Con
el voto minoritario de 2 magistrados, ¡De 5
que sesionaron!, determinaron censurar spots

incómodos para el régimen, incluyendo los de
Tabasco y Jalisco. Vean el contenido y se
darán cuenta porqué la censura", escribió el
emecista.

El político zacatecano acompañó dicha
publicación con los dos spots que el órgano
electoral pidió retirar y la resolución de la Sala
Superior del Tribunal Electoral del Poder
Judicial.

Minutos más tarde, Álvarez Máynez infor-
mó que ante esta decisión determinó impug-
nar el hecho para no pasar por alto "el fraude"
del que, dijo, está siendo víctima.

"Hemos impugnado este gravísimo prece-
dente. ¡Un fraude que no podemos pasar por
alto!", señaló.

Anteriormente, Jorge Álvarez Máynez ase-
guró que el INE ha solapado violaciones de
tiempos de precampaña y campaña de las can-
didatas de Morena y la alianza PRI, PAN y
PRD, por ello, advirtió que tomaría cartas en
el asunto para no dejarse del organismo elec-
toral.

Revocan candidatura 
a Santiago Nieto

Nieto Castillo dijo que presentará un recurso de reconsideración ante
Sala Superior del TEPJF.

Álvarez Máynez impugna
decisión de INE sobre spots

Jorge Álvarez Máynez denunció ser víctima de "un fraude sin precedentes" pues ordenaron retirar
dos spots

Gálvez acata solicitud de INE 
de retirar anuncios con su logo

Guadalupe Taddei pidió a Xóchitl Gálvez retirar las imágenes de sus redes
sociales, que utilizó para proponer una campaña a fin de evitar el mal uso de
programas sociales.

Sheinbaum niega condicionar
los programas sociales

Sheinbaum Pardo.
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Ciudad de México/El Universal.-

El Sistema de Vigilancia
Epidemiológica de Enfermedad
Respiratoria Viral (Sisver) detectó esta
semana cinco mil 484 casos positivos
de Covid-19, con lo que se registró un
aumento de 260 contagios en compara-
ción con la semana anterior.

En lo que va de 2024, en México ya
suman 61 mil 409 casos sospechosos
de SARS-Cov-2 y se acumularon 181
defunciones durante esta semana.

En el país, las entidades que presen-
tan el mayor número de contagios son:
Ciudad de México, con mil 625 posi-
tivos; Estado de México, 472;
Querétaro, 448; Puebla, 281; Nuevo
León, 236; Jalisco, 22,5 y
Aguascalientes, con 184 casos posi-
tivos por Covid-19.

En diciembre de 2023, la
Organización Mundial de la Salud
(OMS) clasificó a JN.1 como una vari-
ante de interés debido a su rápida
propagación y recalcó que las vacunas
contra el Covid-19 siguen protegiendo
contra el virus.

El infectólogo Alejandro Macías
explicó a este diario que debemos
seguir con las medidas de prevención,
como vacunarse, ventilar los lugares
cerrados, utilizar el cubrebocas y
lavarse las manos.

La OMS aseguró que las pruebas
científicas indicaron que el virus de
Covid-19 puede transmitirse en
cualquier zona, incluidas las de clima
cálido y húmedo.

"Con independencia de las condi-
ciones climáticas, hay que adoptar

medidas de protección si se vive en una
zona donde se hayan notificado casos
de Covid-19 o si se viaja a ellas. La
mejor manera de protegerse de SARS-
Cov-2 es lavarse las manos con fre-
cuencia, de esta manera se eliminan
virus que puedan estar en las manos y
se evita la infección que podría pro-
ducirse al tocarse los ojos, la boca y la
nariz".

Durante la emergencia sanitaria, de
acuerdo con un artículo de la UNAM,
México ocupó el cuarto lugar con
mayor número de muertes por Covid-
19, después de Estados Unidos, Brasil
e India. En términos de riesgo, la
Ciudad de México tuvo la mayor tasa
de mortalidad acumulada del país.

Ante dicha situación, un grupo de
profesionales de distintas áreas crearon
la Comisión Independiente de
Investigación sobre la Pandemia de
Covid-19 en México. Señalaron que
los principales tomadores de deci-
siones ante la pandemia deben de
rendir cuentas a la sociedad mexicana
por su trabajo.

El grupo multidisciplinario explicó
la importancia de documentar y com-
prender lo que ocurrió al país en la pan-
demia: "Es un requisito para reparar, en
lo posible, su terrible daño. También lo
es para mitigar las secuelas, prevenir y
construir un futuro nacional más prom-
etedor. Consideramos el acto de docu-
mentar y comprender una responsabili-
dad intelectual, ética, civil, en memoria
de los cientos de miles de conciu-
dadanos que murieron en esta época
trágica", expuso.

Ciudad de México/El Universal.-

La Comisión Nacional Forestal
(Conafor) informó que en el país con-
tinúan activos 120 incendios en 19
estados, lo cual afecta siete mil 127
hectáreas, de los estados de Veracruz,
Hidalgo, Estado de México, Guerrero,
Jalisco, Chiapas, Durango y
Michoacán, que son los más afectados.

De acuerdo con el informe de la
tarde de este miércoles de la Comisión
Nacional Forestal (Conafor), esos
incendios están afectando también a 24
áreas naturales protegidas del país.

Para combatir los 120 incendios
forestales activos en el país trabajan de
manera coordinada seis mil 195 per-
sonas combatientes y apoyan siete
equipos aéreos realizando maniobras
en las entidades de Nuevo León,
Jalisco, Hidalgo, Veracruz y en el
Estado de México.

En este contexto, el presidente
Andrés Manuel López Obrador, en su
conferencia mañanera, informó que
cuatro personas han fallecido en el
combate de los incendios forestales que
actualmente están activos en territorio
mexicano.

Entre los fallecidos se encuentran un
policía, un brigadista forestal y dos
comuneros que cayeron durante las
acciones para combatir el fuego.

Por su parte, la Conafor detalló que
Veracruz es el estado con mayor super-
ficie afectada, con un total de dos mil
66 hectáreas que están siendo consum-
idas por el fuego; seguido de Hidalgo,
con mil 819; Estado de México, con
mil 295; Guerrero, con 790; Jalisco,
724; Chiapas, 704; Oaxaca, 557;
Durango, 457, y Guanajuato, con 400
hectáreas de bosque que se están que-
mando.

A través de la coordinación General
de Conservación y Restauración
Gerencia de Manejo del Fuego se

destacó en el Resumen General Diario
de Incendios Forestales que se reci-
bieron reportes de las 32 entidades fed-
erativas.

Al menos 13 estados están sin
novedad y 19 reportan incendios fore-
stales activos, se indicó.

El registro al corte de incendios
forestales de la tarde del miércoles 27
de marzo es de 162 incendios, de los
cuales 120 están activos y 42 fueron
liquidados o apagados.

La superficie afectada aproximada
en los siniestros registrados es de
nueve mil 744.8 hectáreas.

Por incendios activos: siete mil 137;
y por incendios liquidados dos mil
607.6 hectáreas, reportó la Conafor.

Se añade que por incendios liquida-
dos se trata de dos mil 607.8.6 hec-
táreas y el personal que está trabajando
en combatir los siniestros forestales
activos es de seis mil 195 personas, de

los cuales 906 son de la Conafor; 830
son personal de los gobiernos estatales
y cuatro mil 459 de otras dependencias.

Por otra parte, se destacó que en el
contexto de la Primera Reunión
Extraordinaria 2024 del Grupo Técnico
Operativo Nacional, conformado por
dependencias de orden federal, se
informó que en el país se cuenta con 24
mil personas capacitadas, entrenadas y
equipadas para hacer frente a la actual
temporada de estiaje.

La prioridad es que las personas que
participan en el combate de incendios
forestales lo hagan de manera segura y
eficiente. Con este propósito, se fort-
alece la coordinación entre mandos y
brigadas de los diferentes órdenes de
gobierno: Conafor, Coordinación
Nacional de Protección Civil, Sedena,
Semar, Guardia Nacional, Conanp,
gobiernos estatales, municipales y
dueños del bosque.

Ciudad de México/El Universal.-

El Consejo General del INE rechazó
la petición de Morena, PT y Partido
Verde de remover a Manuel López San
Martín como moderador del primer
debate presidencial, al no tener facul-

tades para modificar el acuerdo, mismo
que no se impugnó ante el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF).

Los partidos que integran la coali-
ción Sigamos Haciendo Historia solici-

taron a la presidencia del INE remover
al periodista, tras sus declaraciones
sobre el exsubsecretario de Salud,
Hugo López-Gatell, por lo que consid-
eraron que no cumple con la imparcial-
idad requerida para el encuentro entre
candidaturas.

El diputado del PT, Gerardo
Fernández Noroña, acusó a Manuel
López San Martín de actuar de manera
facciosa y parcial, por sus comentarios
contra el exsubsecretario de Salud.
"Dice él que está garantizada su impar-
cialidad. No está garantizada, obedece
a [Ricardo] Salinas Pliego", reviró.

El representante de Morena, Mario
Llergo, señaló que "quien tenga un
dedo de sentido común podrá apreciar
que no se trata de (...) un análisis obje-
tivo propio de un periodismo profe-
sional en el marco de la libertad de
expresión, desde luego que se trata de
un insulto de alguien que debería hacer
de la libertad de expresión un ejercicio
profesional".

Ciudad de México/El Universal.-

Al cumplirse este miércoles 27 de
marzo un año del incendio en la
estación migratoria Lerdo-Stanton de
Ciudad Juárez, Chihuahua, donde
murieron 40 personas migrantes y 27
resultaron lesionadas, todavía falta que
se den pagos por indemnizaciones.

El Instituto Nacional de Migración
(INM) informó de la condición que
guarda la reparación del daño a las víc-
timas y las medidas de acompañamien-
to a las personas lesionadas y famil-
iares.

Señaló que el 17 de abril de 2023, el
INM solicitó formalmente la interven-
ción de la Comisión Ejecutiva de
Atención a Víctimas (CEAV) para
atender "la sustanciación del proced-
imiento" y clarificar la forma de pago a
los deudos de las 40 personas
migrantes fallecidas, así como a los 27
lesionados.

El 10 de julio de 2023, la CEAV
resolvió los montos a entregar para
cada uno de los núcleos familiares de
las personas fallecidas, "que por
seguridad solicitaron no hacer públicas
las cantidades".

A la fecha han recibido la indem-
nización 29, de un total de 40, indicó el
INM, a cargo de Francisco Garduño.

Sobre los 11 faltantes de pago, el
INM indicó que "se avanza en el pro-
ceso de acreditación de los posibles
beneficiarios, toda vez que deben
demostrar fehacientemente tener dere-
cho a recibir la indemnización".

"Respecto a las 27 personas
migrantes que resultaron lesionadas, el
INM continúa las gestiones relativas a
los dictámenes sobre los montos que
correspondan a cada persona, para que
esta autoridad migratoria dé cumplim-

iento al pago", refirió.
Agregó el INM que el 30 de marzo

del años pasado solicitó el apoyo d ela
Secretaría de Salud, del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS) y
del Instituto de Seguridad y Servicios
Sociales de los Trabajadores del Estado
(Issste) para valorar a los heridos y la
procedencia de su traslado a hospitales
de alta especialidad.

El INM garantizó el recibimiento y

alojamiento de las víctimas lesionadas
y sus familiares, tanto en Ciudad
Juárez, Chihuahua, como en la Ciudad
de México, además de alimentación y
entrega de artículos de higiene person-
al, señaló.

También se asignó personal y
vehículos para el traslado de los famil-
iares de las víctimas a los diferentes
hospitales, a las oficinas de sus repre-
sentantes consulares y de la Fiscalía
General de la República (FGR).

Agregó que a víctimas y familiares
se entregaron 40 boletos de avión y el
INM expidió un total de 68 tarjetas de
visitante por razones humanitarias.

Sobre las personas migrantes falle-
cidas, el INM solicitó a Secretaría de
Defensa y Secretaría de Marina trans-
porte aéreo para llevar a cabo la repa-
triación, así como los servicios de la
Asociación Nacional de Directores de
Funerarias AC (ANDF) para la
preparación y traslado a sus países de
origen.

El 28 de marzo de 2023, el INM
solicitó formalmente a la Comisión
Nacional de los Derechos Humanos
(CNDH) y al entonces Órgano Interno
de Control (OIC) —hoy Área de
Especialidad de Control Interno en el
ramo de Gobernación de la Secretaría
de la Función Pública (SFP)— "llevar a
cabo una investigación por lo aconteci-
do en la estancia de Ciudad Juárez, con
el propósito de esclarecer los hechos y
responsabilidades".

Ciudad de México/El Universal.-

La Comisión Federal para la
Protección contra Riesgos Sanitarios
(Cofepris) emitió una alerta para evitar
que la población compre medicamen-
tos que fueron robados en el Estado de
México a la empresa Lia Farma.

Detalló que el robo se suscitó mien-
tras los medicamentos eran trasladados
al almacén de Fármacos Darobi.

"Los productos robados representan
un riesgo para la salud, ya que esta
instancia reguladora no garantiza su
seguridad calidad y eficacia, debido a
que se desconocen las condiciones de
manejo, traslado y almacenamiento de

los mismos", señaló la Cofepris.
Señaló que los medicamentos roba-

dos representan un riesgo a la salud,
por lo que desplegará acciones de vigi-
lancia y control.

"Se recomienda no adquirirlos a
través de redes sociales o lugares como
tianguis o mercados informales", refir-
ió la Cofepris en un comunicado.

Los medicamentos robados son:
Nixelaf-C, lote 303674; Dimopen, lote
307760; Ideliver Pro, lotes 228427 y
230871; Cronal, lote 230128; Valdefer,
lote 230087; A. F. Valdecasas, lote
230149; Brupen, lote 208681; y
Nisolver, lote 234235.

Detectan 5 mil 484 casos 
positivos de Covid-19 

Descartan remover a López 
San Martín del primer debate

El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, acusó a Manuel López San
Martín de actuar de manera facciosa y parcial

Faltan pagos a familiares 
de 40 migrantes fallecidos 

En lo que va de 2024, en México ya suman 61 mil 409 casos sospechosos de
SARS-Cov-2 y se acumularon 181 defunciones durante esta semana.

A la fecha han recibido la indem-
nización 29, de un total de 40, indicó
el INM.

Alerta la Cofepris por 
medicamentos robados

Los medicamentos robados representan un riesgo a la salud, por lo que
desplegará acciones de vigilancia y control.

Hay 120 incendios activos en 19 estados

La superficie afectada aproximada en los siniestros registrados es de nueve
mil 744.8 hectáreas.
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El dato del día
El gobierno mexicano dio por concluido con

éxito el Mecanismo Laboral de Respuesta

Rápida en Instalaciones Específicas (MLRR)

del Tratado entre México, Estados Unidos y

Canadá (T-MEC) contra el call center llamado

Atento Servicios, ubicada en Pachuca, Hidalgo.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,700.00

Plata México
$408.61

VentaDlr. Americano

Interbancario  26

Interbancario  27

$16.96

$16.64

$16.55

11.2485

11.4543

11.6133

8.79

8.112543

8.113914

8,1152851,180.60

Actual

$16.03

$16.63

$16.54

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 28

Udis 29

Udis 30

Udis 31

11.00

11.22

11.24

11.14

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

75.99
BRENT

85.16
WTI

81.11

S&P BMV 

0.28%

FTSE BIVA

0.22%
MEXICO BIVA

Dow Jones

1.22%39,282.33

NUEVA YORK
39,760.08

57,209.7 57,369.01 Hazlo Tu, Artes

Manualidades y

Oficios

Del 5 al 7 de
abril en

Cintermex

1,177.95

8,116657

27 de Marzo, 2024

16.5323
16.03 18.96

17.62

0.10940 0.10943

57,369.01

0.28% más

Sube

12 centavos menos

10 centavos menos

0.00041 centavos menos

39,760.08

1.22% más

11.00 11.00

477.75

18.20

Sube159.31

Ciudad de México/El Universal.-

En febrero la recaudación tributaria

superó a la meta programada para el

segundo mes del 2024, debido en parte

al dinamismo del consumo en México.

Se esperaban ingresos por el cobro

de impuestos para febrero de 356 mil

293 millones de pesos, según el calen-

dario de pronósticos.

Pero de acuerdo con el Informe de

las Finanzas y Deuda Pública, se obtu-

vieron 364 mil 279 millones de pesos

durante el mes referido.

Lo anterior significó un aumento de

12.9% en términos reales en compara-

ción a igual mes del 2023 cuando

entraron a las arcas del gobierno feder-

al 309 mil 93 millones de pesos.

Con ello, en el primer bimestre del

año la recaudación de impuestos sumó

un total de 839 mil 345 millones de

pesos, el 8.2% más respecto al mismo

periodo del año previo.

Para el impuesto sobre la renta (ISR)

se estimaban 197 mil 307 millones de

pesos y resultaron 197 mil 799 mil-

lones de pesos, lo que a su vez significó

una variación real de 2.8% sobre

febrero del 2023 acumulando ingresos

por dicho gravamen en los dos meses

por 459 mil 946 millones de pesos, un

incremento de 0.5%.

El informe destaca que a través del

IVA los contribuyentes pagaron 105

mil 578 millones de pesos en febrero

cuando sólo esperaba 91 mil 233 mil-

lones de pesos y en el primer bimestre

230 mil 73 millones de pesos.

Al respecto, la secretaría de

Hacienda y Crédito Público (SHCP)

explicó que el dinamismo del consumo

privado durante los primeros meses del

año impulsó la recaudación de IVA,

que se ubicó 4.1% real por arriba de lo

observado en mismo lapso de 2023.

Sin embargo, no se cumplió el obje-

tivo para los ingresos que dejaría el

impuesto especial sobre producción y

servicios (IEPS) en febrero, pues fue de

44 mil 562 millones de pesos contra los

51 mil 874 millones que se calen-

darizaron.

Pero si se compara con lo recaudado

en el primer bimestre del 2024 sig-

nificó un aumento de 74.1% real con

115 mil 165 millones de pesos, pues en

ese mismo mes, pero de un año antes

únicamente se obtuvieron 63 mil 220

millones de pesos.

La SHCP mencionó que al interior

del IEPS, destacó el desempeño del

componente del gravamen que pagan

los consumidores de combustibles, ya

que se cuadruplicó.

Hizo ver que esto se debió a la

reducción de los estímulos al precio de

las gasolinas y diésel.

Respecto a los ingresos petroleros,

según la dependencia que tiene como

titular a Rogelio Ramírez de la O, se

mantuvieron constantes en febrero con

103 mil 340 millones de pesos y con

167 mil 286 millones de pesos acumu-

lados en el primer bimestre del año.

Ciudad de México/El Universal.-

La moneda nacional ganó terreno

por tercera jornada seguida gracias a

reportes que muestran que la

economía nacional puede mantenerse

fuerte en 2024, explicó Janneth

Quiroz, directora de Análisis

Económico, Cambiario y Bursátil de

Monex.

Se refiere a los informes de la bal-

anza comercial y empleo de febrero

que el Inegi publicó la mañana del

miércoles.

Por momentos del día, el superpeso

llegó a pisar las 16.51 unidades por

dólar y se trata del mejor nivel que ha

logrado desde el 2 de diciembre de

2015.

Al cerrar el miércoles, la moneda se

intercambió en 16.54, indican las

operaciones al mayoreo que reporta

Bloomberg.

Entre las divisas de países con

economías emergentes, el peso mexi-

cano se ubicó como la más apreciada

de la jornada, destacaron analistas de

Banorte.

Al menudeo, el dólar se terminó

vendiendo en 16.96 pesos en ventanil-

las de CitiBanamex, tras cerrar un día

antes en 17.08.

Para Gabriela Siller, analista de

banco Base, el peso está cada vez más

sobrevaluado y puede venir un rebote.

Ciudad de México/El Universal.-              

La Asociación Mexicana de la Industria
Automotriz (AMIA) informó que luego de
casi cuatro años ejerciendo el cargo de pres-
idente ejecutivo para la asociación, el doctor
José Guillermo Zozaya Délano concluirá sus
actividades el próximo 31 de marzo.

En un comunicado, la organización
indicó que el aporte de Zozaya en el gremio
automovilístico se destaca por el fortalec-
imiento del diálogo con las autoridades; así
como el acercamiento con los organismos
empresariales nacionales y extranjeros rela-
cionados con el sector.

También por el estrechamiento en las
relaciones e interlocución con los medios de

comunicación y la modernización institu-
cional de la Asociación, indicó la AMIA.

En lo que compete a los trabajos de la
AMIA, el Consejo Directivo coordinará los
trabajos de la Asociación a través de Odracir
Barquera, actual director general y el equipo
profesional de la AMIA.

Mientras que la Dirección General fun-
girá como punto de contacto con autoridades
y actores de interés de la industria.

La AMIA y los fabricantes de autos aso-
ciados externaron su agradecimiento por las
contribuciones realizadas por parte del doc-
tor Zozaya y por su compromiso con la
industria automotriz, deseándole el mayor
de los éxitos a nivel personal y profesional.

Ciudad de  México/El Universal.-

Para el 2025 se estima un crecimien-

to de la economía de entre 2% y 3%

con una inflación de 3.3%, un tipo de

cambio al cierre de 18 pesos por dólar

y un precio de la mezcla mexicana de

58.4 dólares por barril, según los Pre-

Criterios Generales de Política

Económica 2025.

En el documento que entregó este

miércoles la Secretaría de Hacienda y

Crédito Público (SHCP) al Congreso

de la Unión, se anticipa que la platafor-

ma de producción petrolera pase de un

millón 852 mil a un millón 863 mil bar-

riles diarios.

Pero con una plataforma de

exportación que se reduciría de 967.6

millones a 958.4 millones de barriles

diarios.

Se explica que en 2025, se prevé que

el nivel del Producto Interno Bruto

(PIB) proyectado seguirá creciendo,

pero a un ritmo menor al observado en

los años anteriores.

La SHCP ponderó que las proyec-

ciones del marco macroeconómico

reflejan un escenario de tendencia iner-

cial que no contempla efectos adi-

cionales por alguna política pública en

particular o el efecto puntual de ten-

dencias globales como la relocal-

ización de empresas.

Estas previsiones incorporan la con-

tribución de distintas medidas de políti-

ca económica cuyo propósito ha sido

potenciar el crecimiento del país a

través del fortalecimiento del mercado

interno, reducir la desigualdad del

ingreso entre la población y las

regiones, así como fortalecer el posi-

cionamiento de México como un desti-

no atractivo para invertir.

De acuerdo con el documento, para

2025, serán más tangibles los avances

de las tecnologías de la información,

como la inteligencia artificial, la cual

apoyará al aumento de la productividad

de distintos sectores que la utilicen y la

rentabilidad de las empresas involu-

cradas.

Adicionalmente, estas tecnologías

permitirán la entrada de nuevas empre-

sas que ampliarán la oferta hacia los

consumidores y harán más eficiente la

producción de los medios de consumo.

Por ley, el ejecutivo tiene hasta el

primero de abril de cada año para

enviar a las Cámaras de Senadores y de

Diputados, el marco macroeconómico

preliminar del siguiente año que estaría

delineando las bases para elaborar el

paquete económico del próximo ejerci-

cio que se debe entregar como fecha

límite hasta el 8 de septiembre.

En esta ocasión los Precriterios que

se enviaron servirán para que la SHCP

junto con el equipo económico de tran-

sición de la candidata o candidato

ganador elabore el paquete económico

del 2025.

Recaudación de impuestos
en febrero supera la meta

De acuerdo con el Informe de las Finanzas y Deuda Pública, se obtuvieron
364 mil 279 millones de pesos durante el mes referido.

Superpeso
impone

otro récord

Es la moneda más apreciada

Hacienda entrega precriterios económicos del 2025

Para el 2025 se estima un crecimiento de la economía de entre 2% y 3% con
una inflación de 3.3%, un tipo de cambio al cierre de 18 pesos por dólar y
un precio de la mezcla mexicana de 58.4 dólares por barril.

José Zozaya dejará la 
presidencia de la AMIA

El doctor José Guillermo Zozaya Délano concluirá sus actividades el próximo 31 de
marzo.
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AMLO, Milei y Colombia: 
La Política en tres Actos
El Universal.-

Las declaraciones del presidente argenti-

no, Javier Milei, calificando a su par

mexicano, Andrés Manuel López

Obrador de "ignorante" son el más

reciente ejemplo de la mala relación que

llevan los líderes.

Incluso antes de que asumiera la pres-

idencia, en diciembre pasado, Milei,

cuya posición de derecha siempre ha

chocado con la izquierda de López

Obrador, llamó a éste "patético" por su

llamado a "elegir bien" en las presiden-

ciales colombianas de 2022.

"López Obrador es verdaderamente

patético, lamentable, repugnante. 

No sólo por el tema de intervención

(en las elecciones de Colombia), sino

por la fatal arrogancia. Quién es él para

decir lo que es votar bien o qué es votar

mal. Quién es López Obrador para decir-

le a cada uno de los colombianos qué es

lo que es votar bien y qué es lo que es

votar mal", arremetió el mandatario

argentino.

Milei criticó la "izquierda radical"

que, dijo, representa López Obrador y

que, añadió, "empobrece a los ciu-

dadanos".

Por su parte, López Obrador cues-

tionó a Milei en noviembre por sus críti-

cas al papa Francisco. "Este facho ultra-

conservador se le lanza porque el papa

Francisco es de los Papas en la historia

de la iglesia más consecuentes que ha

habido, más apegado a la doctrina del

amor al prójimo y de la defensa a los

pobres".

También dijo que "Nadie se había

atrevido a insultar al Papa como lo hace

Milei y sin fundamento. 

Nada más por su conservadurismo,

porque así son. Y no crean que hay difer-

encia entre Milei y otro conservador, no,

son lo mismo. Lo que pasa es que Milei

lo dice porque es un deslenguado".

Eso sí, admitió el mexicano, "en

Milei no hay simulación, no hay

hipocresía, es lo que piensa, ahí está",

dijo el político tabasqueño.

López Obrador también criticó las

primeras medidas de gobierno de Milei.

"Tengo, lo he dicho mi punto de vista

en lo general, siento que el modelo

neoliberal es un fracaso, que solo causa

daño a la mayoría de los pueblos, y ben-

eficia a una minoría que son los que

impulsan ese modelo en el mundo, es un

modelo fracasado".

En una reciente entrevista con CNN,

Milei calificó al Presidente mexicano de

"ignorante". Cuestionado sobre las críti-

cas de López Obrador hacia su persona,

respondió que "es un halago. Y aunque

que un ignorante como López Obrador

hable mal de mí, me enaltece".

López Obrador ha descartado que

vaya a reunirse con el líder de La

Libertad Avanza, pero también que vaya

a romper relaciones con el gobierno

argentino.

Tacha a AMLO de 'ignorante'
El presidente de Argentina, Javier

Milei, calificó de "ignorante" a su par

mexicano, Andrés Manuel López

Obrador, en un adelanto de una entre-

vista que transmitirá la cadena esta-

dounidense CNN el domingo.

Milei fue entrevistado por Andrés

Oppenheimer para su programa

Oppenheimer presenta. Sin embargo, en

el adelanto evidencia la mala relación

que mantiene el argentino con México.

El presentador continuó señalando

los comentarios que la candidata

Claudia Sheinbaum indicó que la llega-

da de Milei a la presidencia argentina es

un "retroceso".

"Hay que ver, porque si lo bueno era

el kirchnerismo, yo le cuento que en la

década del 90 argentina tenía un salario

promedio de mil 800 dólares, que puesto

en moneda de hoy serían 3 mil dólares.

Hoy el salario promedio en Argentina

es de 600 dólares y estoy exagerando, es

menos todavía. Quiere decir que el pop-

ulismo que ellos tanto ponderan, el

socialismo del siglo XXI, a los argenti-

nos les costó un 80% de sus ingresos y

ha llevado la cantidad de pobres a más

del 50%", aseguró Milei. "Hay 5 mil-

lones de argentinos a los que no les

alcanza para comer", agregó.

"Si lo bueno es ir a ese modelo y el

retroceso es ir al país que pensaba [Juan

Bautista] Alberdi [autor intelectual de la

Constitución argentina de 1953] y que

con la Constitución del '53, modificada

en el '60 cuando se incorpora Buenos

Aires, que hizo que en 35 años nos con-

virtiéramos en la primer potencia mundi-

al…Bueno, tiene un problema con los

números. Yo no sé si los socialistas odian

más la evidencia empírica o el agua".

En febrero, López Obrador dijo que

"lamento mucho lo que pasa en

Argentina. El Estado en Argentina

asume las deudas de una élite de poten-

tados. Es lo más inhumano y cruel que

puede haber, el quitarle a los de abajo

para darle a los de arriba".

En el adelanto de la entrevista con

Oppenheimer, Milei también tuvo duras

palabras para su par colombiano,

Gustavo Petro, con quien también ha

tenido diversos cruces e incluso ha lla-

mado "comunista asesino". "Mucho no

se puede esperar de alguien que era un

asesino terrorista", dijo en la entrevista

con CNN, aludiendo al pasado guer-

rillero del mandatario.
El presidente argentino calificó a AMLO de 'ignorante' y a Gustavo Petro de
‘comunista asesino’.

Critica el mandatario
mexicano la privación
Redacción.-                                        

El presidente Andrés Manuel López

Obrador criticó la política privatizadora

del presidente de Argentina, Javier Milei

en diciembre del 2023, al considerar que

son medidas antipopulares y entreguistas.

“Eso de poner en venta empresas

(gubernamentales) ya lo padecimos

nosotros…Ya pasó mucho tiempo y se

demostró que eso es un fracaso y ¿regre-

sar a otra vez a eso?, pero bueno”.

Aseguró que eso que ya va de salida

aquí en México es lo que está entrando

como novedad en Argentina.

El presidente López Obrador confió en

que mejoren las cosas en Argentina y en

todo el continente, pero sobre todo que no

haya represión en las protestas sociales

contra las decisiones del gobierno argenti-

no.

“¿Como decía Milei? ‘la casta va a

caer, la casta tiene miedo’, pues la casta es

la que está ahí ahora, la que está con él y

el pueblo es el que está pagando las con-

secuencias”, acusó el Mandatario.

Argentina se metió 
un “autogol”

El ejecutivo mencionó que con la

elección del derechista Javier Milei, el

pueblo de Argentina se metió “un auto-

gol” y aseguró que esta decisión “no les

va ayudar”.

Aseguró que respeta la decisión que

“tomó un grupo mayoritario” en

Argentina, aun con todos “los elementos

antidemocráticos” que utiliza la mafia

del poder económico y político en todo

ese país.

“Nosotros respetamos la decisión que

tomó un grupo mayoritario en Argentina,

respetamos esa decisión, aunque es algo

que consideramos no les va ayudar, pero

el pueblo es soberano aun con todos los

elementos antidemocráticos que utiliza

la mafia del poder económico y del

poder político en todos lados, por ejem-

plo el control de los medios de informa-

ción, el control mediático, impresionante

en Argentina, en Chile, en todos lados en

México, pero allá está peor, es muchísi-

ma la manipulación, para decirlo en una

palabra, con todo respeto, fue un auto-

gol”.

“Y yo no estoy de acuerdo, aunque

respeto la decisión del pueblo, con los

gobiernos de derecha, no estoy de acuer-

do con los gobiernos clasistas, racistas,

no estoy de acuerdo con la hipocresía,

que es lo que caracteriza a la derecha, la

única doctrina”, dijo.

Sin embargo, en la época de las pre-

campañas electerorales mencióno que la

derecha no iba a regresar. "Aquí no ten-

emos ese riesgo, no hay nada que temer,

el pueblo de México está muy consciente,

es de los pueblos más politizados del

mundo y sabe muy bien que los gobiernos

de derecha sólo favorecen a las minorías”,

expresó en Palacio Nacional.

Respaldo a Petro
El presidente Andrés Manuel López

Obrador dio su apoyo al presidente de

Colombia, Gustavo Petro, cuando fue

acusado de haber recibido financiamien-

to de grupos del narcotráfico y de espiar

telefónicamente a sus opositores.

“Yo lo apoyo, es un gran presidente

Colombia, hermano de México, es una

bendición para Colombia el que haya lle-

gado un presidente como Gustavo Petro,

después de muchos años de padecer

malos gobiernos”, expresó.

A su vez, también mencionó que le

dio gusto el haber estado con él cuando

estuvo de gira por suramérica y sostuvo

una conversación con el mandatario

colombiano.

Expulsa Colombia a diplomáticos argentinos
Redacción.-                                            

La Cancillería colombiana anunció

este miércoles 27 de marzo la expul-

sión de diplomáticos de la Embajada

argentina en respuesta a los comentar-

ios del presidente argentino, Javier

Milei, quien durante una entrevista

descalificó a su homólogo colom-

biano, Gustavo Petro, llamándole

"asesino terrorista" debido a su pasa-

do guerrillero.

En declaraciones realizadas a

través de un comunicado oficial, la

Cancillería colombiana expresó que

las palabras del presidente argentino

habían deteriorado la confianza entre

las dos naciones y ordenó la expulsión

de los diplomáticos argentinos como

respuesta a este incidente diplomáti-

co.

El comunicado también señaló que

el Gobierno de Colombia considera

que las expresiones de Milei hacia

Gustavo Petro fueron "denigrantes" y

que ofendieron la dignidad del man-

datario colombiano, quien fue elegido

democráticamente.

Aunque la Cancillería no especi-

ficó el nivel de los diplomáticos

expulsados, el embajador argentino

en Colombia, Gustavo Alejandro

Dzugala, sigue en funciones dentro

del territorio colombiano, lo que sug-

iere que las relaciones diplomáticas

entre ambas naciones no se han visto

oficialmente afectadas por esta medi-

da.

Los alcances y consecuencias de

esta decisión aún están por determi-

narse, pero el episodio subraya la

importancia de la diplomacia en las

relaciones internacionales y la necesi-

dad de un diálogo respetuoso entre los

líderes políticos de diferentes países.

Por otro lado, se espera una

respuesta por parte del Gobierno

argentino ante esta expulsión de sus

diplomáticos y cómo esto podría afec-

tar las relaciones bilaterales entre

Argentina y Colombia en el futuro

próximo.

Es importante recordar que este

incidente no solo afecta las relaciones

entre Argentina y Colombia, sino que

también destaca la sensibilidad políti-

ca y las implicaciones diplomáticas de

las declaraciones realizadas por

líderes públicos en un contexto inter-

nacional.

AMLO en Colombia
El presidente Andrés Manuel

López Obrador manifestó en septiem-

bre del año pasado que le dio "mucho

gusto" estar de visita en Colombia, y

saludar "fraternalmente" a su homólo-

go de ese país, Gustavo Petro.

"¿Cómo se siente presidente?", se

le preguntó tras su llegada al Centro

de Eventos Valle del Pacífico, lugar

donde sostostuvo un encuentro con el

presidente colombiano.

"Me da mucho gusto estar aquí, me

da mucho gusto estar aquí en

Colombia. Tener este encuentro con

mi hermano y compañero. Me da

mucho gusto estar aquí en Cali,

Colombia, y vengo a saludar frater-

nalmente al presidente Petro",

respondió.

López Obrador llegó a la ciudad

colombiana de Cali acompañado de la

canciller, Alicia Bárcena, y el min-

istro de Defensa, Luis Cresencio

Sandoval, en apenas su sexto viaje al

exterior en sus cinco años de manda-

to, en los que ha visitado Estados

Unidos y Centroamérica y Cuba.

"Me da mucho gusto estar aquí en

Cali, en Colombia. 

Vengo a saludar fraternalmente al

presidente (Gustavo Petro)", dijo

escuetamente a los medios López

Obrador al llegar al Centro de

Eventos Valle del Pacífico, en la veci-

na localidad de Yumbo, al norte de

Cali.

La Cancillería colombiana expulsó a varios diplomáticos de la Embajada
argentina en respuesta a los comentarios de Milei.

El Ejecutivo expresó que Argentina se metió un ‘autogol’ con la elección de
Javier Milei, y llamó ‘hermano de México’ al Presidente colombiano.
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Ataque con arma blanca deja 
4 muertos y 5 heridos en Illinois
El Universal.-                                       

Cuatro personas murieron y
otras cinco resultaron heridas,
una de gravedad, tras un allana-
miento de morada este miérco-
les por la tarde en Rockford,
Illinois, mientras que un sospe-
choso está en custodia y se inda-
gaban sus motivos. La policía
dijo que algunas de las víctimas
fueron apuñaladas y no hubo
lesionados por disparos.

El Departamento del Sheriff
del condado de Winnebago
informó que hubo un allana-
miento de morada cerca de
Cleveland Avenue y Eggleston
Road. El sheriff Gary Caruana
dijo que una joven escapó y fue
perseguida por el sospechoso,
quien la apuñaló en las manos y
en la cara y se encuentra hospi-
talizada en estado grave.

Garuana declaró que otra
persona se detuvo para ayudar a
la mujer y también fue apuñala-
do por el sospechoso, pero no
resultó gravemente herido. Una
de las víctimas asesinadas era
un cartero, dijo el Departamento
del Sheriff del condado de
Winnebago, reportó ABC7
Chicago.

"El Servicio de Inspección
Postal puede confirmar que un
cartero del Servicio Postal de
los Estados Unidos (USPS) fue
una de las víctimas en el inci-

dente en Rockford, Illinois",
decía un comunicado del porta-
voz de USPS. 

"En este momento, no hay
detalles adicionales que poda-
mos proporcionar, ya que se
trata de una investigación acti-
va. Los inspectores postales
están en la escena con el
Departamento de Policía de
Rockford y otros socorristas".

"Las palabras ni siquiera
pueden expresar mis pensa-
mientos en este momento; Este
fue un evento bastante laborio-
so", dijo la jefa de policía de

Rockford, Carla Redd, y
agregó: "Este fue un crimen
atroz".

Redd señaló que no todas las
víctimas fueron apuñaladas en
la serie de ataques y que no
hubo víctimas de disparos.

CBS News indicó que la jefa
de policía de Rockford dijo que
la primera llamada de emergen-
cia llegó alrededor de la 1:15
pm para la cuadra 2300 de
Holmes. Después, hubo llama-
das adicionales a la policía y
paramédicos en múltiples esce-
nas en Rockford y partes cir-

cundantes del condado de
Winnebago.

Caruana informó que un sos-
pechoso fue detenido por un
ayudante del sheriff alrededor
de las 13:30 horas. El alcalde de
Rockford, Tom McNamara, dijo
que estaba "totalmente conmo-
cionado por este acto de violen-
cia".

La policía dijo que no creen
que haya otros sospechosos pró-
fugos en este ataque.
Declararon que agentes federa-
les también están ayudando en
la investigación, indicó ABC7.

Un sospechoso está en custodia policial en lo que se ha considerado “un crimen atroz”.

Rusia considera “extremadamente difícil de creer"  que el aten-
tado haya sido perpetrado por el Estado Islámico.

Ya son 143 muertos 
por atentado en Moscú 

Moscú, Rusia.-                                

El balance del atentado
cometido el pasado viernes en
una sala de conciertos a las
afueras de Moscú subió a 143
muertos, según un nuevo infor-
me difundido este miércoles
por las autoridades rusas.

La lista de víctimas, que
puede consultarse en la página
web del Ministerio de
Situaciones de Emergencia,
cuenta ya con 143 fallecidos.

El ataque, reivindicado por
el grupo Estado Islámico (EI),
se produjo la noche del viernes
en la sala de conciertos Crocus
City Hall, en el suburbio mos-
covita de Krasnogorsk.

La portavoz del ministerio
de Exteriores ruso Maria
Zakharova dijo este miércoles
que era "extremadamente difí-
cil de creer" que el Estado
Islámico tuviera la capacidad
de lanzar un atentado en una
sala de conciertos de Moscú.

La funcionaria repitió las
afirmaciones del Kremlin, para

las que aún no ha aportado
pruebas, de que Ucrania estuvo
detrás del acto terrorista contra
el Crocus City Hall, el más
mortífero que ha sufrido Rusia
en 20 años.

Por su parte, el ministro ruso
de Salud, Mijaíl Murashko,
citado por la agencia TASS,
afirmó que 80 heridos, entre
ellos seis niños, seguían hospi-
talizados.

Los cuatro supuestos autores
del atentado fueron puestos en
detención provisional y otros
sospechosos han sido deteni-
dos.

Se trata del ataque más
mortífero reivindicado por el EI
en Europa, pero las autoridades
rusas insisten en apuntar a una
pista ucraniana. Kiev niega
tajantemente esas acusaciones.

El presidente ruso, Vladimir
Putin, reconoció el lunes por
primera vez que el atentado fue
cometido por "islamistas radi-
cales", pero insinuó nuevamen-
te que podían tener algún vín-
culo con Ucrania.

Texas, EU.-                                 

Vacas de una lechería de Texas,
dieron positivo a una cepa conta-
giosa de gripe aviar en un hecho sin
precedentes, informaron el miér-
coles las autoridades, que también
reportaron casos en  Kansas.

"Esta nueva infección confir-
mada del ganado lechero es un
acontecimiento sin precedentes",
dijo el jefe del Departamento de
Agricultura de Texas, Sid Miller,
en un comunicado, y adelantó que

pueden presentarse más casos en
los próximos días.

Se trata de una cepa de
Influenza Aviar de alta patogenici-
dad (IAAP), conocida como gripe
aviar, según informó el
Departamento de Agricultura tex-
ano. Miller aclaró que, "si bien es
preocupante, actualmente no se
espera que este brote amenace el
suministro comercial de lácteos"
del país.

Las autoridades agropecuarias
de Texas dijeron que, de laborato-

rios veterinarios del Departamento
de Agricultura de los Estados
Unidos (USDA, en inglés) "no han
encontrado alteraciones al virus
que lo hagan más transmisible a los
humanos".

"El riesgo actual para el público
sigue siendo mínimo. Se están real-
izando mayores esfuerzos para
continuar las investigaciones epi-
demiológicas a fin de garantizar
que se pueda evaluar una imagen
completa de la situación", detalló el
comunicado.

La gripe aviar fue detectada el
último lunes en una muestra de
leche sin pasteurizar de una granja
de Texas y en la producción de
otras dos lecherías de Kansas,
detalló Miller.

"No se conoce que haya entrado
leche contaminada en la cadena ali-
mentaria", sostuvo Miller a inicios
de semana. Precisó que, en el caso
que parte de la leche afectada haya
vulnerado los controles, el proceso
de pasteurización deja el virus
inactivo.

El Departamento de Agricultura
de los Estados Unidos había ade-
lantado el lunes que investigaba

"una enfermedad principalmente
entre vacas lecheras de mayor
edad”.

Detectan gripe aviar muy contagiosa en vacas de Texas

No es contagioso para los humanos.

No le importó la orden de silencio que se le giró.

Vocifera Donald Trump
contra juez y su hija 

Nueva York, EU.-                              

Donald Trump despotricó el
miércoles contra el juez en Nueva
York que le impuso una orden
mordaza para que no comente
públicamente sobre testigos, fisca-
les, personal judicial o jurados en
su inminente juicio penal por acu-
saciones de que pagó para silenciar
acusaciones en su contra.

En redes sociales, Trump escri-
bió que la orden mordaza es “ile-
gal, antiestadounidense, anticonsti-
tucional” y aseveró que el juez
Juan M. Merchan “está ilegalmen-
te tratando de privarme de mi dere-
cho bajo la Primera Enmienda de
hablar en contra de la politización
de la justicia”.

Trump, virtual candidato presi-
dencial republicano, también atacó
a la hija del juez, quien es consul-
tora política demócrata, señalando
que ella había colocado una foto en

redes sociales de él tras las rejas.
Una cuenta al parecer de Loren

Merchan en X, antes Twitter, tiene
como foto de perfil una imagen de
Trump encarcelado. La firma con-
sultora de Loren Merchan incluyó
un enlace de esa cuenta en un men-
saje en redes sociales.

La orden mordaza no prohíbe
comentarios sobre el juez o su
familia, ni sobre el fiscal distrital
de Manhattan, Alvin Bragg, demó-
crata elegido cuyo despacho está
llevando a Trump a juicio.

El mensaje de Trump en su red
social, Truth Social, fue su primera
reacción a la orden mordaza, que
Merchan impuso el martes, al día
siguiente de fijar la fecha del juicio
para el 15 de abril. Horas antes del
fallo, Trump había descrito a
Merchan en Truth Social como
“un hombre de apariencia distin-
guida” y “un odiador de Trump
real y certificado”.

Se apoya Joe Biden en Barack Obama y Clinton
Washington, EU.-                                  

Cuando el presidente Joe Biden
necesita un consejo, hay dos per-
sonas a las que puede recurrir y
que saben lo que es sentarse en su
silla. A veces invita a Barack
Obama a la Casa Blanca para
comer o habla por teléfono con
Bill Clinton.

Los tres hombres comparten
décadas de historia en la cúspide
del liderazgo estadounidense y
demócrata, lo que los convierte en
un trío inusual en la historia presi-
dencial. Aunque a veces ha habido
fricciones porque sus ambiciones
y agendas divergieron, han pasado
años construyendo una visión
similar para el país.

El jueves, su asociación se
exhibirá en lo que se ha descrito
como un espectáculo de recauda-
ción de fondos único en su tipo en
la ciudad de Nueva York para ayu-
dar a Biden a aprovechar su ya sig-
nificativa ventaja monetaria en las
elecciones presidenciales de este
año. Es una dramática demostra-

ción de fuerza destinada a reunir a
los fieles del Partido Demócrata
para asegurar un segundo manda-
to para Biden a pesar de sus cifras
obstinadamente bajas en las
encuestas y de las dudas debidas a
su edad (81).

“Hay mucho que ganar si Joe

Biden está al lado de Bill Clinton y
Barack Obama”, dijo Leon
Panetta, quien trabajó en las admi-
nistraciones de ambos ex presi-
dentes. "Esa imagen vale muchísi-
mo en la política actual".

La muestra de solidaridad con-
trasta marcadamente con el aisla-

miento de Donald Trump de otros
líderes republicanos.

Aunque Trump ha solidificado
su control sobre su partido en el
camino a convertirse en el presun-
to candidato, ni siquiera su propio
exvicepresidente, Mike Pence ,
está dispuesto a respaldar la candi-
datura de Trump para otro manda-
to en la Casa Blanca. El único otro
presidente republicano vivo,
George W. Bush, tampoco lo
apoya.

El único presidente demócrata
vivo que no estará en Nueva York
para la recaudación de fondos es
Jimmy Carter, de 99 años. Una
portavoz de Carter confirmó que
permanece en cuidados paliativos
domiciliarios y no hará ninguna
declaración pública.

La relación de Carter con
Biden se remonta a varias décadas.
Cuando Carter se postuló para pre-
sidente en 1976 como un exgober-
nador de Georgia poco conocido,
Biden asumió un riesgo político al
convertirse en el primer senador
en ejercicio que lo respaldó.

Trump, en cambio, se sigue aislando de otros líderes repu-
blicanos.

Muere el exsenador Joe Lieberman a los 82 años
Connecticut, EU.-                                 

El exsenador estadounidense
Joe Lieberman , de Connecticut,
que casi ganó la vicepresidencia
con la candidatura demócrata
junto a Al Gore en las disputadas
elecciones de 2000 y que casi se
convirtió en compañero de fórmu-
la del republicano John McCain
ocho años después, falleció. ,
según un comunicado emitido por
su familia.

Lieberman murió en la ciudad
de Nueva York el miércoles debi-
do a complicaciones de una caída.

El demócrata convertido en
independiente nunca tuvo reparos

en desviarse de la línea del partido.
La vena independiente de

Lieberman y especialmente su
acoso al candidato presidencial
demócrata Barack Obama durante
la contienda presidencial de 2008
irritaron a muchos demócratas, el
partido con el que se alineó en el
Senado. Sin embargo, su apoyo a
los derechos de los homosexuales,
los derechos civiles, el derecho al
aborto y las causas ambientales le
valieron en ocasiones los elogios
de muchos liberales.

“En una era de copias políticas
al carbón, Joe Lieberman era una
singularidad. Uno de uno”, dijo el
senador de Connecticut Chris

Murphy, demócrata. "Luchó y
ganó por lo que creía”.

Durante la última década,
Lieberman ayudó a liderar No
Labels, un movimiento centrista
de terceros que ha dicho que ofre-
cerá candidatos aún sin nombre
para presidente y vicepresidente
este año. Algunos grupos alinea-
dos con los demócratas se oponen
a la iniciativa , por temor a que
ayude a Donald Trump.

El grupo calificó el miércoles la
inesperada muerte de Lieberman
como una “pérdida profunda” y lo
describió como “una figura singu-
lar en la vida política estadouni-
dense”. Casi ganó la candidatura a la

vicepresidencia de EU.
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Tendrá Congreso que tomarle protesta a Rosaura       

Advierte Samuel cero tolerancia 
para todo lo que contamine

Aseguró que no le importa el costo político ni económico, 
por lo que dijo que irían sobre las pedreras, la refinería y autos

Obtiene Estado suspensión
definitiva para inspeccionar

la Refinería de Cadereyta

Mencionó en redes sociales que van a atacar de manera muy agresiva, pues no quieren contaminación.

Tal y como se había divulgado la resolución salió a favor del gobierno estatal.

Revoca TEPJF acuerdo de
la curul de Alfredo Bernal

Consuelo López González.

Al asegurar que no le importa el
costo político ni económico; el gober-
nador Samuel García Sepúlveda advir-
tió que habrá cero tolerancia a pedreras,
refinería, vehículos y demás entes cont-
aminantes.

A través de historias de Instagram, el
mandatario estatal indicó que el día an-
terior convocó a una reunión de gabinete
para reforzar las acciones contra la mala
calidad del aire, luego que su hija en-
fermó de bronquitis.

"No vamos a seguir tolerando la con-
taminación de nuestro aire", refirió.

"Vamos a atacar de manera muy
agresiva, no me importa el costo ni
político ni económico, ya basta de niños
en Nuevo León enfermos por la conta-
minación, vamos con todo, muy duros,
muy agresivos".

"Hemos tomado decisiones impor-
tantes que van a empezar a aplicarse
desde ya... pedí que sin excusas se alin-
ien y podamos notar ya una gran mejora
en muy breve plazo", puntualizó.

Entre las medidas están el incorporar
camiones de bajas emisiones, incentivar
el uso del transporte público mediante
viajes gratis, revisar la refinería, veri-
ficar la operación de las pedreras.

“Vamos a ir a la refinería a que nos
demuestren que todas las inversiones
que prometió el presidente se hayan
aplicado y estén reduciendo, porque de
aplicarse bien bajarían con un 93 por
ciento de la refinería”.

“Refinería vamos por ustedes, no me
importa el costo político…si hay alguna
industria que este contaminando se va a
cerrar, ya no hay excusas, Nuevo León
va notar esta mejora en el tema del agua,
hoy”.

García Sepúlveda comenzó el video
relatando que tuvo que llevar a su hija
de un año al pediatra neumólogo, dado
que tiene más de una semana enferma
de  tos, y  empeoró con los medicamen-
tos.

No obstante, aseguró que desde el
inicio de su gobierno trabaja en er-
radicar la mala calidad del aire.

“El doctor me dijo que ha subido bas-
tante el tema de enfermedades respira-
torias, sin duda por la contaminación
…yo no quiero volver a ver a mi niña
con enfermedades respiratorias porque
no fuimos lo suficientemente duros", ex-
puso.

"No quiero decir que no le hayamos
echado ganas antes, pero esto ya para mí
fue una sacudida de que no podíamos
tolerar ya más contaminación en nuestro
Estado, porque ya es un tema de salud
pública".

Consuelo López González

El Juzgado Segundo de Distrito en
Materia Administrativa concedió al Es-
tado una suspensión definitiva a efecto
de que la Secretaría de Medio Ambiente
participe junto a la ASEA en una in-
spección a la Refinería de Cadereyta.

En rueda de prensa conjunta con Al-
fonso Martínez Muñoz, secretario de
Medio Ambiente; el regidor Javier
González Alcantara indicó que en la res-
olución incluye un término de  24 horas
para coordinarse con el área.

Por el momento, dijo, ya se tiene el
escrito que enviarán a la Agencia de Se-
guridad, Energía y  Ambiente, y esperan
una pronta respuesta.

"Tuvimos una excelente noti-
cia…nos concedieron la suspensión de-
finitiva a fin de que la Secretaría de
Medio Ambiente del Estado, en uso de
la facultades que le concede la ley, haga
del conocimiento de la ASEA una so-
licitud formal para verificar el cumplim-
iento de la refinería respecto a los
índices máximos de contaminantes", ex-

puso.
“Esperamos que por parte de la

ASEA haya una pronta respuesta.
Al respecto,  Martínez Muñoz com-

partió nuevas imágenes de las emisiones
ostensibles de la planta de Pemex reg-
istradas durante la madrugada de este
martes y miércoles.

Según la estación de monitoreo de
Cadereyta, estas superaron los 250 mi-
crogramos por metro cubico.

“Seguimos insistiendo en tener re-
uniones con la Refinería de Cadereyta y
directivos de Petróleos Mexicanos para
encontrar juntos una solución a esta
problemática que es muy evidente y que
estamos mostrando aquí”, resaltó.

De negarse a la inspección, advirtió
González. Pemex estaría incurriendo en
desacato a una autoridad judicial.

“En caso de que Pemex no coopere
lo vamos a hacer del conocimiento del
juzgado para que los aperciban y permi-
tan la inspección, y si aún no da acceso
Pemex va a ser acreedor a una sanción
que puede ser desde una multa hasta una
sanción penal por desacato a una autori-
dad judicial”.

En la resolución se incluye un plazo de 24
horas para coordinarse para la inspección

Jorge Maldonado Díaz

Al Congreso Local no le quedará de
otra que tomarle la protesta a Rosaura
Guerra Delgado como diputada en fun-
ciones luego de que ayer la Sala Supe-
rior del Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación revocó la sus-
pensión dictada por el Tribunal Superior
de Justicia del Estado.

El proyecto que se aprobó por unan-
imidad de los magistrados deja firma el
fallo emitido por el Tribunal Estatal
Electoral en donde le ordenaba al Poder
Legislativo integrar a los trabajos a la
emecista en sustitución de la priista Al-
hinna Vargas García.

Con esto, la bancada de Movimiento
Ciudadano sumaría 15 diiutados locales
y superaría al PAN que tiene 14, razón
suficiente para solicitar la presidencia de
la Comisión de Coordinación y Régi-
men Interno del Gobierno.

“Este órgano jurisdiccional, máxima
autoridad en materia electoral y, por
tanto, competente para conocer de actos
que pueden impactar en esta materia,
determina que el acuerdo y suspensión
emitidos por el magistrado presidente
del Tribunal Superior carecen de
validez, al haber sido emitidos por una

autoridad incompetente”.
“Conforme a lo antes expuesto, se re-

voca la admisión y la suspensión dic-
tadas en la controversia de
inconstitucionalidad 3/2024, debido a la
falta de competencia de la autoridad re-
sponsable, por tratarse de una cuestión
de Índole electoral”.

“Se revocan todas las actuaciones re-
alizadas por el Tribunal Superior de Jus-
ticia del Estado de Nuevo León en la
controversia de inconstitucionalidad
3/2024”.

Dentro de la resolución emitida por
el magistrado Reyes Rodríguez Mon-
dragón deja en libertad al TEE de
aplicar una sanción ejemplar al Tribunal
Superior de Justicia.

Lo anterior con una sola finalidad de
evitar que este siga emitiendo actos sim-
ilares porque no son de su incumbencia.

Desde el mes de septiembre del 2023,
Guerra Delgado viene peleando en los
tribunales la determinación del Con-
greso local de no tomarle la protesta.

A pesar de la resolución del TEE, el
26 de febrero el Congreso local no le
tomó protesta a Guerra al obtener, vía
una controversia de inconstitucional,
una suspensión del TSJ que frenaba el
que diera cumplimiento a una sentencia. Rosaura Guerra Delgado.

Jorge Maldonado Díaz

La Sala Regional del Tribunal Elec-
toral del Poder Judicial de la Federación
revocó el acuerdo otorgado por el Tri-
bunal Electoral del Estado de Nuevo
León en donde desechó una demanda
interpuesta por el morenista Luis Ar-
mando Torres en contra de la curul que
actualmente tiene Movimiento Ciu-
dadano en manos de José Alfredo Pérez
Bernal.

Por lo que los magistrados en la
nueva resolución le dieron un plazo de
cinco días al TEE para emitir un nuevo
veredicto.

De acuerdo con el inconforme en sus
alegatos señala que el seis de junio del
2021, se llevó a cabo la jornada electoral
para elegir a las diputaciones de mayoría
relativa y representación proporcional
para integrar el Congreso estatal. 

En su momento, se realizó la asi-
gnación a la fórmula de Representación
Proporcional integrada por las diputa-
ciones Waldo Fernández González
(propietario) y José Alfredo Pérez
Bernal (suplente), postulada por
Morena.

El treinta y uno de agosto siguiente
se llevó a cabo la Sesión Ordinaria del
Congreso local Legislatura, ese día el
diputado Waldo Fernández solicitó li-
cencia para dejar la curul.

El veinte de febrero, con motivo de
la licencia del diputado propietario y en
acatamiento a lo ordenado en el juicio
SM-JDC-51/2024 en el que esta Sala

Regional reconoció a José Alfredo Pérez
Bernal la calidad de diputado en fun-
ciones y ordenó convocarlo para tomarle
la toma de protesta de ley, el Congreso
estatal tomó protesta al diputado su-
plente.

Ese mismo día Pérez Bernal informó
al presidente de la Mesa Directiva del
Congreso estatal su voluntad de incor-
porarse al grupo legislativo de MC.

El veinticinco de febrero, Luis Ar-
mando Torres Hernández, en su calidad
de anterior candidato a diputado por el
XIII Distrito electoral local en Nuevo
León, postulado por Morena promovió
juicio ciudadano local.

En la queja señalaba que la inte-
gración del diputado suplente al grupo
legislativo de MC transgredió la repre-
sentación de Morena, así como de la
ciudadanía, al vulnerarse los límites
constitucionales de sobrerrepresentación
de MC y de subrepresentación de su par-
tido, así como que se afectaron sus dere-
chos político-electorales.

Al asignarle al suplente la diputación
que quedó vacante, pues debía consid-
erarse que la renuncia al Grupo Legisla-
tivo es una renuncia al cargo y, por
tanto, aplicar las reglas relativas a las
sustituciones de re presentación y
reasignarle la curul a él por ser quien en-
cabezó la siguiente fórmula de RP de
Morena.

Al realizar un análisis de la impu-
gnación, la Sala Regional del TEPJF
consideró que el tribunal local ignoró la
solicitud de audiencia promovida por el
afectado.

El acuerdo revocado había sido otorgado por el Tribunal Electoral de NL.

Jorge Maldonado Díaz

Tras darse a conocer la proyección de
vialidades de pago por kilómetro como
parte de las medidas para desincentivar el
uso del vehículo particular; el gobierno del
Estado aclaró que no se contempla el cobro
en vías existentes.

A través de un comunicado, la admin-
istración estatal informó que, con relación

a la rueda de prensa, se trata de estrategias
implementadas en otras ciudades, sin que
se confirmará su aplicación.

No obstante, actualmente están en lic-
itación proyectos de cuota como el via-
ducto elevado sobre Morones Prieto y el
Túnel Mitras.

“En relación al Nuevo León Informa
transmitido el día de hoy 27 de marzo, nos
permitimos hacer las precisiones correc-

tas”, refiere el escrito.
“No se tiene contemplado que alguna

de las vialidades existentes sean de cobro”.
“No cerraremos calles, no cobraremos

donde actualmente hay  libre circulación”,
agrega.

Otras medidas, señala, son el incentivar
el uso del transporte público, crear carriles
express para autos de alta ocupación y
eléctricos, y destinar vialidades de cobro.

Sentido en el que destacan el bono de
15 viajes gratis en Metro, TransMetro y
rutas MuevoLeón.

Además de la implementación de car-
riles de alta ocupación mediante el SIN-
TRAM.

“Nosotros hemos insistido para incenti-
var el transporte público. Apoyos y viajes
gratis a grupos vulnerables en Metro,
Transmetros, camiones y con transbordos
sin costo. Para eso se han incorporado
2,200 nuevas unidades de bajas emi-
siones”, dijo.

Aclaran que no habrá cuotas para vialidades existentes

Se aclaró tras darse a conocer la proyección de avenidas de pago por kilómetro



Con su hija Mariel enferma de las vías respi-
ratorias desde hace ya nueve días, el goberna-
dor Samuel Garcia Sepúlveda urgió un freno a
la contaminación.

Por lo que decretó una serie de acciones, exi-
giendo resultados en contra de la refinería, las
pedreras, la industria y el transporte vehicular,
por lo que ''¡Agárrese!''.

Motivo por el cuál, en la conferencia de
Nuevo León Informa, el titular del Medio
Ambiente anunció medidas para bajarle la con-
taminación registrada hasta ahora.

Si las cosas son como se dicen y el Estado
ahora si cuenta con una suspensión otorgada
por una autoridad federal, podrá meterse hasta
la cocina en la Refinería de Cadereyta.

Bueno, bueno, eso es un decir, si se toma en
cuenta que a pesar de sus ''buenas intenciones'',
la autoridad estatal sólo podía llegar hasta la
banqueta de enfrente de la paraestatal.

Y, para que no hubiera quién de los enviados
de Samuel García, se pasara de la rayita hasta
se incrementó la vigilancia militar en los alre-
dedores de la misma, por lo que ''ya hay seña-
les''.

Y, que de cumplirse el proyecto de las autori-
dad estatal, se podrá confirmar la inversión de
la Refinería de Pemex gracias a un amparo
obtenido por el Estado.

No es por echale mosca a nadie, pero la que
parece resucitar es la legisladora Rosaura
Guerra.

Lo anterior, porque a la dama, después de un
largo peregrinar se le hace el milagro por parte
de la Superior del TEPJF.

Quitándole las piedritas del camino y que le
impedían tomar protesta como diputada en fun-
ciones desde hace tiempo.

Y, que por diversos recursos interpuestos por
el PRIAN, le venían atrasando su nombramien-
to oficial.

Por lo que vale ver, qué más sigue en el desa-
rrollo del proceso para sumarse a las filas de la
bancada naranja.

Los que cerraron filas, juntando varios lide-
razgos muy marcados son los morenistas en el
municipio de Guadalupe.

Se reunieron Arturo Benavides Castillo, can-
didato a la alcaldía, así como los aspirantes a
diputados locales y federales.

Por lo que se dejaron ver en el lugar Tomás
Montoya, Daniel Torres, Jesús Elizondo, quie-
nes van por las curules.

Lo mismo que Viridiana Loreli, Oliverio
Tijerina, Adriana Quiroz, Berenice Martínez,
así como Chemita Elizondo.

Para mayores datos le diremos que éste último
es retoño de Jesús María Elizondo, ex alcalde
de Monterrey.

Y, que hasta hace poco, Chemita vestía la
casaca naranja, pero como diría la raza, cambió
de cachucha.

Al que por lo visto no le fue muy bien, con el
manejo de una imagen que hizo circular en
redes sociales es, al ex alcalde del municipio de
Juárez, Rodolfo Ambriz.

Resulta que el ex municipe tuvo la ocurrencia
de publicar una foto suya y atrás de él, la ima-
gen de Batman, por lo que no tardó mucho en
sufrir metralla en Internet.

Por lo que hubo muchos comentarios en con-
tra del ahora aspirante a legislador, recordando
su labor como alcalde y que se podría decir que
le fue como en feria. Ah, raza.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se esperan congestionamientos

viales en los alredores de Fundidora
por un evento musical.


““Lo que más contamina no solamente
son los autos, sino son los autos en un

entorno congestionado”.

Que el gobernador advirtió que habrá
cero tolerancia para todo aquel que

contamine en Nuevo León

en_voz_baja@elporvenir.com.m

Hernán 
Villarreal

Para hacer justicia tras la tarifa de un
auto Tesla en Santa Catarina a ciu-
dadanos que pagaron a tiempo el
impuesto predial, está semana
Secretaría de Gobernación (SEGOB)
hizo la entrega de esta unidad a sus
ganadores.

Por lo que este miércoles la
Secretaría de Gobernación (Segob) por
fin entregó el automóvil Tesla 2024, a
la señora Patricia Ruiz, viuda de don
Pedro Torres Ramírez, quien resultó
ganador del sorteo entre contribuyentes
cumplidos con el pago del Predial que
realizó el Municipio de Santa Catarina.

Así, la viuda recibió las llaves y fac-

tura de parte de la sub Directora de
Servicios y Finiquitos de la Dirección
General de Juegos y Sorteos de la
Segob, Claudia Arely Jiménez
González.

Recordemos que la SEGOB deter-
minó no entregar el auto el pasado 27
de febrero hasta que la viuda acreditara
ser la albacea de los bienes del ganador
del sorteo.

Dicha reglamentación, fijada dentro
de la Ley Federal de Juegos y Sorteos,
impidió concluir con el procedimiento
de entrega.

Fue este miércoles cuando la
viuda en compañía de su familia
tomó posesión del vehículo y pro-

cedió a conducirlo hasta su hogar.
“Finalmente, por fin, me entregan

el carro los de la Segob… ya está
todo bien, tardaron pero ya está todo
bien”, dijo Patricia Ruiz.

“Agradezco el apoyo del munici-

pio en todo el trámite, la verdad, sin
su apoyo no hubiera sido posible”.

La viuda y su familia subieron al
auto, mientras la funcionaria federal
daba fe de la posición material.
(AME).

Entrega Gobernación el auto
Tesla del sorteo de Santa 

La Secretaría de Seguridad y
Protección a la Ciudadanía de
Monterrey implementará un operati-
vo en el exterior del Parque
Fundidora, por el evento Pa'l Norte
2024.

Gerardo Gloria Juárez, Director
de Vialidad y Tránsito de Monterrey
informo que el dispositivo se
realizará del 29 al 31 de marzo.

El funcionario municipal aseveró
que el operativo vial iniciara desde
las 12:00 horas de este viernes, por
las avenidas Madero y Fundidora,
ya que el evento está programado
para iniciar a las 14:00 horas.

Se recuerda a las personas asis-
tentes que por los trabajos de la
Línea 6 del Metro se mantienen
cerrados los carriles del cuerpo sur
de la avenida Madero.

También será cerrada la viali-
dad de la avenida Fundidora hacia
Madero y los conductores tendrán
que continuar por José Ángel
Conchello hacia el norte.

A quienes que circulen por la
avenida Revolución, de sur a
norte, se les recomienda que
eviten transitar por la avenida
Fundidora y busquen alternativas,
como Garza Sada y luego Félix U.
Gómez hacia el norte, o Morones
Prieto al oriente y posteriormente
Churubusco.

Para agilizar la vialidad y dar
seguridad a los asistentes, habrá
presencia de oficiales de Policía,
Tránsito y Protección Civil en los
alrededores del lugar, así como de
seguridad privada y la corporación
estatal Fuerza Civil. (JMD)

El Gobierno de Monterrey exhorta a
los asistentes a utilizar el transporte
público durante los tres días del evento
Pal Norte 2024 y evitar así el conges-
tionamiento vial en la zona del Parque
Fundidora.

Se invita a los automovilistas a que
eviten transitar por esta área durante el
viernes, sábado y domingo y que utili-
cen vías alternas si se dirigen al oriente
de la ciudad o a los municipios de
Guadalupe, Juárez y Apodaca.

La Secretaría de Seguridad y
Protección a la Ciudadanía de
Monterrey implementará un operativo
en el exterior del Parque Fundidora que
se realizará del 29 al 31 de Marzo.

Gerardo Gloria Juárez, Director de
Vialidad y Tránsito de Monterrey, dijo
que esperan una alta afluencia de asis-
tentes, por lo que es recomendable evi-
tar la circulación vehicular por esta
zona.

"El exhorto a los asistentes es a que
usen el transporte público, ya sea el
Metro, rutas urbanas, ecotaxis o servi-
cios de aplicación digital para llegar al
Parque Fundidora", señaló Gloria
Juárez.

"Y si no asiste al evento busque otras
opciones como las avenidas Morones
Prieto, Ruiz Cortines o Nogalar, pero no
utilicen la avenida Madero ni Fundidora
para evitar el congestionamiento vehicu-
lar que se genera en este tipo de espec-
táculos”, añadió.

Cerca del Parque Fundidora hay vial-
idades restringidas por los trabajos de la
Línea 6 del Metro.

Para agilizar la vialidad y dar seguri-
dad a los asistentes, habrá presencia de
oficiales de Policía, Tránsito y
Protección Civil en los alrededores del
lugar, así como de seguridad privada
y la corporación estatal Fuerza
Civil.(IGB)

Invitan a utilizar transporte público para
acudir el fin de semana al Fundidora

Se tomarán una serie de medidas alrededor del Fundidora.

Habrá operativo vial especial
para evento ‘Pal´Norte’

La señora Patricia Ruiz fue la ganadora del vehículo.

Se esperan importantes congestionamientos en los alrededores.

El municipio de San Nicolás
abrió. el tramo reconstruido con con-
creto hidráulico de la avenida López
Mateos, material que permitirá
soportar por más tiempo los vehícu-
los de carga pesada que en su may-
oría transitan por dicha arteria.

La apertura de la sección que va
de Antiguo Camino Mezquital a
Casa Blanca, representa un 75 por
ciento de avance de la obra que se
reanudó a inicios de año en su cuer-
po norte-sur, tras un ajuste en el pre-
supuesto municipal por la falta de
entrega de recursos estatales.

El alcalde Daniel Carrillo
Martínez, recordó que esta es una de
las vialidades más concurridas de la
ciudad, sobre todo por vehículos de
carga pesada, por lo que se espera
que a mediados de abril se concluya
la obra.

"Prácticamente es una de las

avenidas no nada más impor-
tantes para la industria sino tam-
bién para la conexión de vecinos,
López Mateos… Va a quedar
pendiente de los límites de
Apodaca a Antiguo Camino, los
trabajos que ya vienen, ya están
prácticamente al 50 por ciento, se
va a seguir trabajando en con-
traflujo, pero ya este kilómetro
completo, lo que va a permitir es
una gran salida y desfogue de los
vecinos de San Nicolás", dijo
Carrillo Martínez.

La inversión de más de 30 mil-
lones de pesos y que contempla la
reconstrucción con concreto
hidráulico de casi cinco kilómet-
ros de la avenida López Mateos,
continuará de Apodaca hacia San
Nicolás, por lo que se instalará un
carril de contraflujo vial para
realizar los trabajos restantes.CL

Abren tramo reconstruido
de López Mateos en SN

A partir de este miércoles 27 de
marzo el Parque Ojo de Agua que
se localiza en el municipio de
Pesquería abre sus puertas a los
vacacionistas y paseantes en esta
temporada de Semana Santa.

La Dirección de Protección Civil
y Bomberos Pesquería invita a
toda la población de este munici-
pio a echarse un chapuzón de
manera gratuita, y a quienes no
residen aquí la entrada tendrá un
costo de 50 pesos, pero todos los
niños vivan o no aquí, entrarán
gratis.

Se informa a los asistentes que
todas las cajuelas de los vehícu-
los, bolsas y mochilas serán

revisadas por personal de seguri-
dad en el acceso de parque. 

Horarios del Parque sonde miér-
coles a domingo de 10:00 am a
7:00 pm, y en las zonas de alberca
de 10:00 am a 6:00 pm 

Por tu seguridad y la de tu famil-
ia queda prohibido la entrada con
cualquier bebida alcohólica.

Prohibido la entrada de bebidas
en envase de vidrio 

Prohibido entrar a las albercas
con lentes y/o artículos metálicos 

Recuerda estar al pendiente de
los niños pequeños

Usa bloqueador y esperar míni-
mo 30 min después de consumir
algún alimento.(IGB)

El alcalde Daniel Carrillo acudió a la zona renovada.

Será gratis entrada al Ojo de
Agua para gente de Pesquería

Ayer se reabrieron todas las áreas acuáticas del municipio.



A tres días de que empiecen
las campañas locales y a dos
meses de que se lleve a cabo el
proceso electoral del 2024,
Nuevo León enfrentará un
enorme problema, no habrá
Fiscal Especializado en Delitos
Electorales.

El problema es que no hay
fecha para que el Congreso Local
designe al nuevo titular porque el
proceso de la convocatoria esta
entrampado en los tribunales,
además de que fue vetado por el
Gobernador del Estado, Samuel
García Sepúlveda.

Desde su creación, la Fiscalía
Especializada en Delitos
Electorales ha atendido mil 421
denuncias en Nuevo León.

Tan solo en el proceso elec-
toral llevado a cabo en el 2021, la
FEDE atendió un total de 847
denuncias, se detuvieron a 11
personas, se hizo el aseguramien-
to de 32 mil pesos, además se
catearon las presidencias munici-
pales de Ciénega de Flores,
Zuazua, Cadereyta, Higueras,
Linares y Salinas Victoria.

En lo que refiere al proceso
electoral actual 2023-2024, en
esta dependencia ya se han pre-
sentado 58 denuncias interpues-
tas, cifra que consideró impor-
tante, al no iniciar aún el periodo
de campañas entre los contendi-

entes.
Por tal motivo, esta dependen-

cia es de suma importancia
porque es donde los ciudadanos y
partidos políticos que detecten o
enfrenten alguna irregularidad
que ellos consideren un delito no
habrá un responsable a quien
acudir.

La fiscalía en si está operando,
pero existe incertidumbre de que
va a pasar el próximo 2 de junio
con las situaciones que se vayan
presentando o se vayan denun-
ciando.

Guillermo de Hoyos
Koloffon, renunció al cargo el
pasado 31 de enero del presente

año y se quedo como encargado
de la oficina Ismael Suárez
Treviño.

La Fiscalía Especializada en
materia de Delitos Electorales es
la institución que procura justicia
en materia penal-electoral. 

A diferencia de los tribunales
electorales esta dependencia no
se encarga de calificar la validez
electoral ni de revisar las deci-
siones tomadas por el INE o por
los Organismos Locales, sino que
está facultada para atender,
perseguir y sancionar aquellas
acciones que se encuentren cata-
logadas como delitos elec-
torales.(JMD)

El Instituto de Movilidad y Accesibilidad
Nuevo León aplicará sanciones contra la Ruta
400, luego que nuevamente un operador de esta
línea de transporte protagonizó un choque con el
tren.

Hernán Villareal, Secretario de Movilidad y
Planeación Urbana, indicó que el área investigará
a fondo el accidente registrado en el municipio de
Santa Catarina, y buscarán que tipo de escenarios
no se vuelva a repetir.

Al considerar que se trató de una irresponsabil-
idad del conductor, también verificarán las condi-
ciones en las que se encontraba.

“Se verificará y se investigará a fondo el caso y
el Instituto de Movilidad tomará medidas para que
esto no vuelva a suceder “, refirió cuestionado al
respecto.

“Es un evento muy lamentable que sucedió por
motivo de una irresponsabilidad del conductor “.

“Verificaremos la condición del chofer y ten-
emos que estar más alertas a que no sucedan este
tipo de accidentes”, expuso.

El funcionario estatal señaló que afortunada-
mente no se dieron pérdidas humanas, como
sucedió anteriormente con Ruta 120, pero traba-
jarán en acciones de “seguridad real” en conjunto
con el municipio y la Secretaría de
Comunicaciones y Transporte. 

Entre ellas están el correcto funcionamiento de
las plumas en los cruces ferroviarios.

La tarde de este martes tuvo lugar un accidente
entre el tren y una unidad de la Ruta 400, luego
que el chofer decidió avanzar sobre las vías pese
a que la máquina se aproximaba.

El camión marcado con el número económico 9
fue impactado por la parte trasera y proyectado
algunos metros,  con un saldo de al menos 7
pasajeros lesionados.(CLG)

Se acercan las elecciones y no hay
fiscal para delitos electorales

Sancionarán a Ruta
400 por accidente
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El Instituto Estatal
Electoral de Nuevo León le
pidió algunas modificaciones
al Partido del Trabajo en sus
candidaturas a diputaciones y
alcaldías en la entidad, como
parte del proceso de preven-
ción informó su líder moral,
Asael Sepúlveda.

Sepúlveda señaló que están
en la etapa de satisfacer todas
las correcciones que les hizo
la autoridad electoral y que
algunas que implican cam-

bios de candidaturas, en
busca de cumplir con la pari-
dad.

"Como señalo estamos en
la etapa de prevención, de
satisfacer las observaciones
que nos hizo la autoridad
electoral, algunas de ellas
implican cambios en las can-
didaturas", comentó.

Cabe destacar, que el
Partido del Trabajo presentó
su carta de renuncia el 29 de
febrero a la coalición en

Nuevo León, luego de mani-
festar su inconformidad
porque Morena y el Partido
Verde no les querían dar
puestos en el Congreso local
y muy pocas alcaldías.

Sepúlveda detalló que el
IEE les dio el plazo al PT
para concluir los cambios
para las diputaciones hasta el
jueves 28 a las 23:50 horas y
para los municipios el viernes
29 a las 11:00 horas.

En este sentido, una vez

que se presenten las modifi-
caciones y que el Instituto
Estatal Electoral determine
que sí son aceptables, se
podrán acreditar a los can-
didatos, mientras no porque
no es legalmente aceptable.

Para la alcaldía de
Monterrey el Partido del tra-
bajo postulará a un candidato
hombre, aunque no dio más
detalles, debido a que
primero tienen que cumplir
con la autoridad local.

Definirá PT sus candidatos en dos días

Lo dio a conocer Asael Sepúlveda, líder estatal del PT

Sigue en el aire el nombramiento en la fiscalías. De cara las elecciones a cele-
brase el día 2 de junio, el INE
aceleró trabajos electorales y con
ello la posibilidad de  que mexi-
canos voten en el extranjero y
personas en situación de cárcel.

Tan es así que previo a que se
realice las elecciones, el Consejo
Local del Instituto Estatal
Electoral en el Estado de Nuevo
León aprobó el número de per-
sonas que se encuentran en
prisión preventiva y quienes
podrán emitir su voto para elegir
al próximo Presidente de
México.

Así lo reveló Audio Olga
Alicia Castro Ramírez,
Presidenta del INE en la entidad,
al decir que al 29 de febrero se

contabilizan 7 mil 473 casilla, se
aprobaron las casillas especiales,
extraordinarias, las básicas y
contiguas.

“Ellos serán los primeros
quienes emitan su sufragio en
Nuevo León, se estima que esto
puedan hacerlo un mes antes de
la elección federal, es decir del 6
al 9 de mayo”.

“En este ejercicio democrático
podrían participar aquellas per-
sonas quienes se encuentran
recluidas en algún Centro de
Readaptación Social y que
aún tienen salvaguardados sus
derechos político-electorales,
en total se tenían 3 mil 900
personas que podrían partici-
par pero ahora se esperan un

último informe por parte de la
autoridad estatal”.

Dicho ello  Castro Ramírez
también mencionó que en el
periodo del 26 de febrero al 26
de marzo se recibieron 24
quejas, algunas de ellas por
actos anticipados de campaña,
violencia política de género,
entre otras.

Dentro de las tareas el
Consejo Local de la Junta Local
del INE; en sesión ordinaria
aprobó 26 informes de difer-
entes áreas de la Junta Local, en
el que resaltó que la proyección
de casillas al corte 29/feb es de
7mil 473 casillas y 2 mil 571
solicitudes de personas en pre-
sión preventiva.(AME)

Se tiene una gran diversidad de tareas que se deben hacer previo al proceso electoral

Acelera INE trabajos previos al proceso

El gobierno de Nuevo León
a través de la Secretaría de
Medio Ambiente emitió una
alerta atmosférica por las condi-
cione actuales de calidad del
aire y el pronóstico de fuertes
vientos y tolvaneras con rachas
de 50 a 70 kilómetros por hora.

Se esperan fuertes vientos y
tolvaneras en Nuevo León, para
evitar altas concentraciones de
partículas y proteger la salud de
la población, las fuentes emiso-
ras Federales, Estatales y
Municipales deben ejecutar
medidas de Etapa Preventiva.

Las pedreras deben sus-
pender todas sus actividades,
incluyendo comercialización de
materiales.

Mantener operando sus sis-
temas anticontaminantes de
manera óptima, suspender las
operaciones que generan
partículas en todos los giros,
pero con mayor atención a las
pedreras, cementeras, caleras,
concreteras, actividades de con-
strucción y todos los procesos
que manejan material particula-
do a la intemperie.

Humectar y limpiar áreas e

patios y vialidades internas y
externas aledañas a sus instala-
ciones.

No tener almacenes e mater-
ial a granel sin cubierta o sin
humectación.

Asegurar limpieza y
humectación en obras y con-
strucciones, mantener en bue-
nas coniciones las fuentes
móviles; realizar afinación y
mantenimiento asegurar qe
cuentan con convertidor
catalítico.

Los vehículos que trans-
porten material particulado

deberán asegurar que el materi-
al se encuentre humectado, que
la caja sea hermética, y que se
cubra la parte superior de tal
manera que no se presente der-
rame e material.

Las quemas de residuos se
prohíben bajo cualquier circun-
stancia.

A la población en general se
exhorta a abstenerse de encen-
der fogatas, no realizar activi-
dades que puedan propiciar
incendios y no realizar activi-
dades que generen la resus-
pensión de partículas(IGB).

Emiten alerta atmosférica por la mala calidad del aire

Siguen los problemas de contaminación.
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Gilberto López Betancourt

A unas horas del arresto de El
Wacho, el principal sospechoso del
hallazgo de los cuerpos encontrados
en Pesquería, una mujer relaciona-
da en los mismos hechos fue
arrestada tras un cateo realizado en
el municipio de Guadalupe.

Se espera que en las próximas
horas continúen los cateos, en los
que podrían realizarse otras deten-
ciones de implicados en el mismo
hallazgo de cadáveres.

El cateo se realizó ayer en un
domicilio ubicado en la calle
Profesor Joel Rocha, entre Adolfo
Villarreal y Profesor Félix
Escamilla, Colonia La Victoria,
Guadalupe.

Las autoridades acudieron al
domicilio la noche de ayer y única-
mente se encontraba en la casa la
mujer, identificada como Giovanna,
de 34 años de edad.

Un Agente del Ministerio
Público que encabeza las indagato-
rias en seguimiento al reporte de
hechos, consistentes en la desapari-
ción de personas en la Colonia
Victoria, en Guadalupe.

La orden de cateo se realizó con
apoyo de detectives de la Agencia
Estatal de Investigaciones y person-
al del Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales de la FGJNL,
autorizado por un Juez de Control y
de Juicio Oral Penal del Estado de
Nuevo León.

En la revisión del domicilio se
encontraron dosis de vegetal y sus-
tancias con características compati-

bles con drogas diversas, y el
inmueble quedó en custodia a cargo
de la autoridad correspondiente.

La presencia de las autoridades
en el lugar se da tras el arresto de
Miguel “N”, alias “El Wacho”, de
20 años de edad.

“El Wacho”, presuntamente se
encuentra relacionado con uno los
principales sospechosos de los
crímenes sucedidos en Pesquería,

en donde se encontraron 13 cuer-
pos, además de otros homicidios en
Guadalupe.

La aprehensión se registró en la
Colonia Jardines de Casa Blanca,
en el municipio de Guadalupe. 

Al detenido en su momento se le
decomisó un arma de fuego corta
abastecida, de uso exclusivo del
Ejército; una funda del arma, 41
dosis de droga, entre otros objetos.

Son una mujer y dos hombres, quien estaban desaparecidos.

Gilberto López Betancourt

La Fiscalía General de Justicia iden-
tificó a tres de los 13 cadáveres encon-
trados hasta ahora en el municipio de
Pesquería.

Los identificados son una mujer y
dos hombres, todos con reporte de
desaparecidos en el segundo semestre
del año pasado, en el mismo municipio
donde fueron encontrados sin vida.

Shamir Ortegón Palomares, de 26
años de edad, y Ángela María Rangel
García, de 24, con fecha de desapari-
ción del 15 y 16 de noviembre respec-
tivamente, ambos en la Colonia
Colinas del Aeropuerto, Pesquería, son
dos de los identificados.

El otro identificado es Faustino
Miranda García, de 19, desaparecido el
13 de octubre en la Colonia Las

Haciendas, Pesquería.
Los cuerpos fueron localizados en

diversos puntos del predio en interven-
ción, donde aún se continúan con los
trabajos por parte de Servicios
Periciales.

La Fiscalía realizó los protocolos de
análisis científico por pericial genética
comparativa de ADN, con resultado
positivo para identificación.

En cuanto a la entrega de los cuer-
pos a familiares se encuentra en trámite
de proceso.

La identificación de los occisos, es
en seguimiento al hallazgo de un
vehículo con cuerpos calcinados en su
interior y cuerpos sin vida en inmedia-
ciones, reportados en fecha 20 de
marzo de 2024, en un sector aledaño de
la carretera al paraje conocido como
Ojo de Agua, en Pesquería.

Deja explosión en casa una madre de familia sin vida

Arrestan a mujer relacionada con
cuerpos encontrados en Pesquería

Fue detenida tras un cateo en la colonia La Victoria en Guadalupe.

Deja carambola
10 lesionados

Sergio Luis Castillo

Más de diez personas lesionadas,
nueve vehículos dañados, fue el saldo
que dejó una carambola registrada en el
municipio de Santiago, donde el princi-
pal protagonista fue un tráiler que se
desplazaba a exceso de velocidad.

Los hechos provocaron la movi-
lización de los puestos de socorro de var-
ios municipios, cuyos rescatistas se
encargaron de auxiliar a las víctimas.

Afortunadamente hasta el momento
no reportan personas heridas de
gravedad.

Protección Civil del Estado informó,
que el siniestro se reportó a las 16:30
hora de este miércoles en la Carretera
Nacional, a la altura de la Comunidad del
Barril, en Santiago.

Mencionaron que la mayoría de los
afectados son personas que viajaban a
distintos puntos turísticos del estado.

Siendo el responsable el conductor de
un tráiler Kenworth, que en ese momen-
to transportaba un contendor de acero.

El chofer que no fue identificado
alegó que le fallaron los frenos.

Pero varios testigos mencionaron que
venía rebasando a otros autos  y viaja-
ba a una velocidad considerable.

Los hechos sucedieron cuando maniobraba para levantar un tráiler volcado

Muere chofer de grúa
por golpe de cadena

Sergio Luis Castillo

Un operador de una grúa perdió la
vida al ser impactado por una cadena de
acero, cuando realizaba maniobras para
levantar un tráiler volcado, en el munici-
pio de Galeana, Nuevo León.

El hombre fue levantado con leves sín-
tomas de vida, pero desafortunadamente
falleció en el trayecto al hospital.

Protección Civil del Estado informó,
que el accidente se reportó esta mañana
en la Carretera federal número 57, en la
citada localidad.

El ahora occiso fue identificado como
Fabián Medrano, de 55 años de edad, con
domicilio en el Ejido San Rafael.

Al momento del accidente, esta per-

sona estaba manipulando una grúa grande
de la empresa “Grúas Medrano S.A. de
C.V.”.

Mencionaron que había sido requerido
para levantar un tráiler cargado de
cerveza, que se volcó en por la Carretera
57 en la llamada rotonda Providencia, de
Galeana.

Mencionaron que durante una manio-
bra que realizó sufrió un golpe en la
cabeza, quedando tirado a un costado de
la grúa.

Paramédicos de Protección Civil de
Galeana le brindaron los primeros auxil-
ios y fue trasladado de emergencia al
Hospital General de Galena, en donde
desafortunadamente falleció minutos
más tarde.

Fue capturado en el municipio de Apodaca para sumar ya siete.

Detienen a otro implicado 
de ataque a FC en Higueras

Gilberto López Betancourt

Elementos de Fuerza Civil
arrestaron en Apodaca, a otro de los
implicados en el ataque contra efec-
tivos de esa corporación en Higueras.

Con el arresto de la persona ya son
siete detenidos, además de un presunto
delincuente abatido.

El presunto portaba un arma larga,
31 envoltorios de droga al parecer mar-
ihuana y tres de polvo blanco, lo que
parece ser cocaína.

Al arrestado, además se le aseguró
un teléfono celular y dos cargadores

abastecidos.
El detenido y lo asegurado quedaron

a disposición de un Agente del
Ministerio Público.

La agresión contra los efectivos se
Fuerza Civil se registró la tarde del
pasado 15 de marzo, en Higueras.

En los hechos, hombres armados
que viajaban en una camioneta y una
moto se enfrentaron a elementos
estatales.

El enfrentamiento dejó a tres ele-
mentos de FC lesionados y un presun-
to delincuente abatido.

Gilberto López Betancourt

Una mujer sin vida, su esposo y
dos hijos lesionados, dejó la
explosión y posterior incendio de
un domicilio por acumulación de
gas, la madrugada de ayer en el
municipio de Juárez.

El reporte de los hechos fue
alrededor de las 04:40 horas en
calle De Correos 719, Colonia
Reserva De San Roque.

Tras acudir elementos de
Protección Civil Nuevo León,
municipal y Bomberos de Nuevo
León, encontraron a tres personas
lesionadas con quemaduras. 

En el lugar se originó una
explosión y posterior incendio en
un domicilio de dos plantas, resul-
tando tres personas lesionadas de
gravedad, así como una persona sin

signos vitales al interior de la casa.
Los lesionados fueron traslados

al Hospital General de Zona 21 del

IMSS, se trata de Ángel Osvaldo
Vargas Puente, de 19 años de edad,
Jair Vargas Puente 24, y su papá

Antonio Vargas 52.
La fallecida es la madre de

familia, Esther Puente, quien con-

taba con 52 años.
Elementos de la policía munici-

pal también arribaron al lugar, así
como paramédicos de CRUM.

Los efectivos municipales res-
guardaron la zona de los hechos
una vez que la situación quedó
controlada.

Más tarde arribó elementos de
la Agencia Estatal de
Investigaciones, además de per-
sonal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía General
de Justicia de Nuevo León.

El cuerpo de la madre de famil-
ia, fue llevado más tarde en una
Unida del Servicio Médico
Forense al Anfiteatro del Hospital
Universitario para la autopsia cor-
respondiente.

El  esposo y sus dos hijos quedaron lesionados en los hechos suscitados en el municipio de Juárez.

Identifican a tres de
los 13 cádaveres
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Alberto Cantú                                                  

La venta libre de boletos digitales
para los cuartos de final de vuelta de la
Copa de Campeones de la Concacaf
entre Rayados e Inter de Miami de Leo
Messi del próximo 10 de abril, en
duelo que será en el Gigante de Acero,
será este viernes desde las 11:00 horas.

El cuadro albiazul confirmó esta
situación en sus redes sociales y ahí
dejaron claro que la venta libre de bole-
tos en línea será a través de la página
de ticketmaster.com

Dicha venta libre está sujeta, por
obvias razones, a la disponibilidad de

entradas que pudieran quedar de
aquellos abonados que no hayan acti-
vado en días anteriores su abono para
tener un boleto digital respecto a este
partido.

Cabe señalar que los Rayados ini-
ciarán el próximo miércoles su serie de
cuartos de final de la Copa de
Campeones de la Concacaf frente al
Inter de Miami de Leo Messi, aunque
el duelo de ida entorno a ese partido
será en los Estados Unidos.

Ya el juego de vuelta será el próxi-
mo 10 de abril y en el Gigante de
Acero, comenzando todo a las 20:30
horas.

Alberto Cantú                                            

Brandon Vázquez, jugador del Club
de Futbol Monterrey, aceptó que los
Estados Unidos son en estos momentos
una mucha mejor selección que
México. 

En charla con TUDN y después de
que Estados Unidos venciera a México
en la final de la Liga de las Naciones
de la Concacaf, el mexico-americano
no dudó en afirmar que los esta-
dounidenses ya han superado en el
nivel futbolístico a día de hoy a los
aztecas. 

“(Estados Unidos) con los resulta-
dos y cómo lo ha hecho, está en mejor
momento (que México) y el talento
que tiene (Estados Unidos) es
increíble”, afirmó. 

De hecho, esa superioridad de los
Estados Unidos sobre México se ha
visto en las últimas tres finales en las
que se han enfrentado. 

Y en esas tres finales, Estados
Unidos ha sido campeón en todas ellas
ya que derrotó a México en dos del
2021, siendo una en la Copa Oro y la
otra sucedió en la Liga de las Naciones
de la Concacaf. 

Ya la restante sucedió en el presente
año, pero también en la Liga de las
Naciones de la Concacaf, apenas el
domingo pasado. 

Arranca venta libre
para ver a Messi

El argentino ha causado expectación entre el público mexicano.

Alberto Cantú                                          

Tigres tendrá el día de mañana un
partido clave frente al Puebla de la
Franja en la fecha 13 de la Liga MX,
pues dependiendo del resultado podría
irse delineando su camino sobre si cal-
ificarán o no de manera directa a la
Liguilla del Balompié Nacional. 

Si bien aún faltan cinco partidos
para terminar la temporada regular del
Clausura 2024, mañana un triunfo para
Tigres podría significarles el darles un
gran paso rumbo a una futura califi-
cación directa a la Liguilla, pero tam-
bién un empate o una derrota les podría
causar que semanas más tarde busquen
el pase a la fiesta grande por medio del
‘play-in’ o anteriormente conocido
repechaje. 

Con 21 puntos en 12 jornadas, los
Tigres son sextos y están ahorita en la
zona de calificación directa a la
Liguilla, pero se mantienen por detrás
del líder Monterrey que tiene 28 pun-
tos, del sublíder América que cuenta
con 25, de Toluca que tiene 23 y de
Cruz Azul y Pachuca, el cuarto y quin-
to de la general que tienen 22 unidades. 

Los felinos, si vencen por seis o más
goles de diferencia al Puebla y esto
viene acompañado de un empate entre
Toluca ante Pachuca y un triunfo o una
igualada de Pumas sobre Cruz Azul,
con ello llegarían a 24 puntos para estar

en la tercera posición del campeonato. 
Ya si quieren ser cuartos generales,

pues ocupan vencer al Puebla y que
Pachuca no derrota a Toluca y Cruz
Azul no supere a los Pumas, aunque
también tienen posibilidades de subir
hasta la quinta plaza. 

De ganar el cuadro auriazul y haber
un ganador en el duelo entre Toluca y
Pachuca, aunque también un triunfo de
Cruz Azul sobre Pumas, con eso alcan-
zarían la quinta posición. 

Sin embargo, un empate o una der-
rota mañana para los felinos contra
Puebla les podría significar el salir de
la zona de calificación directa a la
Liguilla y esto dependería de lo que
suceda con los Rayos del Necaxa,
quienes son séptimos generales luego
de que registren un total de 21 puntos. 

Por ejemplo, si Tigres empata, con
eso llegarían a 22 unidades y bajarían a
la séptima posición si el cuadro del
Necaxa derrota al León de Guanajuato. 

Ya si Tigres pierde ante Puebla, los
felinos saldrían de la zona de califi-
cación directa a la Liguilla con el sim-
ple hecho de que los Rayos saquen un
empate frente al León de Guanajuato,
aunque también existe la posibilidad de
que pierdan la sexta plaza si su derrota
frente a los camoteros es por dos o más
goles de diferencia, además de que
Necaxa haga los deberes y se lleve la
victoria en su duelo en contra de la

‘Fiera’. 
Con todo esto, Tigres tendrá el día

de mañana un partido trascendental
frente al Puebla que de ganarlo les
haría afianzarse en la zona de califi-
cación directa a la Liguilla, pero de
perderlo o hasta con un empate los
mantendría con la preocupación de
meterse en líos y con algo de mala
suerte poner en riesgo en semanas pos-
teriores el pase a la fiesta grande del
futbol mexicano con una eventual
eliminación en el ‘play-in’. 

Partido ante Puebla 
será trascendental

Tigres se juega mucho mañana.

Alberto Cantú                                           
Si bien la temporada de las Grandes

Ligas ya comenzó el pasado 20 de
marzo en Corea del Sur con el juego
entre los Dodgers de Los Ángeles y los
Padres de San Diego, esta noche dará
inicio la parte fuerte con un total de 15
duelos.

La actividad inicia a las 11:05 horas
cuando los anfitriones Mets de Nueva
York enfrenten en el estadio Citi Field
a los Cerveceros de Milwaukee. 

Más tarde, a las 13:05 horas, los
Filis jugarán en casa frente a los
Bravos de Atlanta y en ese horario el
anfitrión recibirá a los Angelinos de
Los Ángeles, mientras que a las 14:10,
17:35, 20:07 y 20:10 respectivamente
habrá más actividad del beisbol de los
Estados Unidos en las distintas ciu-
dades del mencionado país. 

Los otros juegos serán entre los
Padres de San Diego frente a los
Gigantes de Nueva York, además de los
cruces entre Tampa Bay que enfrentará
a Toronto, Astros de Houston a los
Yanquis de Nueva York, Marlines de
Miami a los Piratas de Pittsburgh,
Reales de Kansas City a los Mellizos
de Minnesota, Medias Blancas de
Chicago a los Tigres de Detroit, Rojos
de Cincinnati a los Nacionales de
Washington, Dodgers de Los Ángeles a
los Cardenales de San Luis, el
campeón Rangers de Texas jugará ante
los Cachorros de Chicago, Atléticos de
Oakland se medirá con los Guardianes
de Cleveland, los subcampeones
Diamantes de Arizona enfrentarán a los
Rockies de Colorado y los Marineros
de Seattle se enfrentarán a las Medias
Rojas de Boston. 

Alberto Cantú                                            

Sergio Pérez, piloto mexicano del equipo Red
Bull Racing en la Fórmula 1, está a cuatro puntos
de penalización de perderse un Gran Premio en la
categoría reina del deporte motor. 

Con haber impedido una vuelta rápida a Nico
Hulkenberg del equipo Haas en una práctica libre
del circuito de Albert Park que fue previa al Gran
Premio de Australia del sábado pasado, Pérez
llegó a ocho puntos de penalización por parte de
la Federación Internacional del Automovilismo. 

La regla dice que si un piloto llega a 12 puntos
de sanción, que con eso se perderían una carrera

de Fórmula 1 ya sea en este año o después. 
Mas cuando se cumple un año de la última

sanción, se devuelven ciertos puntos y con ello se
salva de ser penalizado al piloto en cuestión. 

Tras esta situación, el mexicano deberá
cuidarse en las próximas carreras para no ser
penalizado por maniobras previo a los Grandes
Premios o ya en ellos, lo que de ocurrir le haría
tener cada vez más posibilidades de perderse un
GP. 

El tapatío, quien viene de un quinto lugar en el
Gran Premio de Australia, volverá a correr en la
Fórmula 1 cuando el próximo seis de abril pueda
competir en Japón. 

En peligro de ser sancionado
Sergio Pérez

El tapatío perdería la participación en una carrera.

Desde las 11:00 horas la afición
podrá buscar sus accesos al juego

del Monterrey ante el Inter 
de Miami del próximo 10 de abril

¡Vengan las
Mayores!

Tras ser 
inauguradas 

hace una 
semana en 

Corea, hoy inicia 
la parte fuerte de 
las Grandes Ligas

Tras ser 
inauguradas 

hace una 
semana en 

Corea, hoy inicia 
la parte fuerte de 
las Grandes Ligas
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Las Rayadas buscarán vencer esta noche a las
Xolas para con ello tomar de manera parcial el
subliderato del Torneo Clausura 2024. 

En punto de las 21:00 horas y desde el estadio
BBVA, las Rayadas recibirán a las Xolas de
Tijuana en un duelo perteneciente a la fecha 13 de
la Liga MX Femenil. 

El equipo que dirige Amelia Valverde viene de
vencer al cuadro del Atlas en Guadalajara y hoy
con 26 puntos aspiran a que con un empate o tri-
unfo superen en unidades y en el subliderato a las
Tuzas, quienes jugarán hasta el próximo sábado
frente al San Luis. 

Enfrente tendrán a un Tijuana que marcha
undécimas en la temporada luego de sumar un
total de 14 puntos para estar a cuatro unidades de
la zona de calificación a la Liguilla, donde ahori-
ta está el cuadro de León. 

MEREL VAN DONGEN CONVOCADA 
A LA SELECCIÓN DE HOLANDA 

La holandesa Merel Van Dongen, defensa de
Rayadas de Monterrey, fue convocada por su país
para las clasificatorias rumbo a la Eurocopa
Femenil del 2025. 

Dicha futbolista podría ver minutos cuando
Holanda enfrente a Italia y Noruega, en duelos
que servirán de clasificación para la Eurocopa
Femenil del próximo año.

Dichos duelos ante Italia y Noruega serían los
días cinco y nueve de abril respectivamente. (AC)

En el Puebla, rival de los Tigres el día de
mañana en el estadio Cuauhtémoc, son con-
scientes de su pésimo torneo en el que únicamente
registran cinco puntos, motivo por el que le han
pedido perdón a su afición y le han dicho que
frente a los felinos van a mostrar una mejor ver-
sión futbolística para buscar los tres puntos y lle-
varse la victoria.  

De hecho, el plantel del Puebla habló ayer por
la mañana en la sala de prensa del estadio
Cuauhtémoc y ahí le pidieron disculpas a su fanat-
icada, a quienes les prometieron que frente a
Tigres mostrarán una mejor versión en lo fut-
bolístico. 

“La realidad es que hoy en día los resultados
no nos acompañan, pero te pedimos a ti aficiona-
do que te sientas bien representado en la cancha
con la entrega que el equipo siempre tiene y sabe-
mos que hay diferentes formas de apoyo, pero
queremos decirles que haremos lo necesario de
que se sientan orgullosos de lo que vendrán a ver
(ante Tigres), como les nazca, pero que estén aquí
con nosotros”, dijo Diego de Buen, capitán del
Puebla. 

A su vez, Fernando Navarro hizo hincapié
en lo dicho por el capitán de los camoteros y
mencionó que desde el duelo ante Tigres se
verá a un cuadro enfranjado con una mejor ver-
sión futbolística para intentar sumar unidades e
intentar salvar el semestre en este Torneo
Clausura 2024. 

“Queremos comprometernos a que en estos
cinco partidos restantes, el equipo buscará volver
a ese gran nivel que nos ha llevado a conseguir
grandes cosas, nos vamos a matar en la cancha y
vamos a ilusionar otra vez a toda esta gente y la
unión entre nosotros y la afición será importante
para conseguir esto, ¿No?”, concluyó. 

YA TIENEN NUEVO DIRECTOR DEPORTIVO 
Tras la negativa de Luis Miguel Salvador, el

cuadro del Puebla ya tiene un nuevo director
deportivo y este vendría siendo el español Ángel
Luis Catalina. 

El anteriormente mencionado viene de ser sec-
retario técnico del Espanyol y cuenta con trayec-
toria en su país, aunque también en el cuadro del
Saprissa de Costa Rica.

Las buenas noticias continúan en los Tigres,
ya que ayer recuperaron a cuatro jugadores
que estaban ausentes en los últimos días de las
prácticas y estos fueron Sebastián Córdova,
Marcelo Flores, Ozziel Herrera y Sebastián
Fierro, quienes podrían ver minutos ante
Puebla en la fecha 13 de la Liga MX si es que
así lo decide el técnico Robert Dante Siboldi. 

Córdova se integró ayer a los entrenamien-
tos en el estadio Universitario luego de super-
ar un problema de salud con una gastroenteri-
tis que le dejó fuera de las prácticas grupales
durante el pasado martes. 

Marcelo Flores, por su parte, únicamente
tenía una fatiga muscular, pero ayer entrenó de
manera normal con sus compañeros y será
hasta el día de hoy cuando el técnico Siboldi
decida si estos futbolistas verán o no actividad
frente a los enfranjados. 

A su vez, los Tigres también recuperaron en
el entrenamiento a Ozziel Herrera y Sebastián
Fierro, quienes tiempo atrás estaban con la
Selección Mexicana de Futbol. 

Los dos llegaron ayer por mañana a
Monterrey, pero de ellos futbolistas había un
tema pendiente con Fierro, quien salió con una
molestia en la cara posterior del muslo de la
pierna izquierda tras finalizar el lunes pasado
un partido del Tri Sub-23, pero aparentemente
esa situación no fue de consideración ya que
entrenó con normalidad en la última práctica.
(AC)

Rogelio Funes Mori, ex jugador de Rayados y
hoy delantero de Pumas, mandó un mensaje
importante para los dueños del futbol mexicano y
les pidió que dejen salir con más facilidad a los
jugadores jóvenes de este país al viejo continente. 

Tras los recientes fracasos del Tri en torneos
internacionales, el delantero de Pumas mencionó
que la única forma en la cual el cuadro mexicano
pueda mejorar su nivel futbolístico es por medio
de que sus convocados se fogueen en el viejo con-
tinente y que haya facilidades para que salgan de
la Liga MX. 

“El jugador mexicano es muy talentoso y se le
deberían de dar más facilidades para irse a jugar a
Europa”, aseguró Funes Mori en rueda de prensa,
quien milita en los Pumas de la UNAM desde ini-
cios del presente año. 

El antes mencionado podría ver minutos con
los Pumas cuando estos enfrenten el próximo
sábado y en la fecha 13 de la Liga MX al cuadro
de Cruz Azul. 

Por el beso no consensuado a Jennifer Hermoso,
jugadora de Tigres Femenil, la fiscalía de España
pidió dos años y medio de cárcel para Luis Rubiales,
quien hasta hace poco era el presidente de la Real
Federación Española de Futbol. 

El ex dirigente de la RFEF ahora podría pasar ese
tiempo en prisión tras los delitos de agresión sexual
y coacciones luego del beso no consensuado que le
dio a Jennifer Hermoso cuando ella celebraba con
España y en agosto pasado el haber conseguido en
Sidney, en Australia, el título del Mundial Femenino
en el que vencieron a Inglaterra. 

Además de los dos años y medio de prisión para
Rubiales, el ministerio público del mencionado país
europeo también emitió a la audiencia nacional de
ese lugar sus conclusiones en las que piden un año y
medio de cárcel por el delito de coacciones para el ex
entrenador de la Selección Femenil de España, para
Jorge Vilda y el ex director de márketing de la
Federación, en este caso Rubén Rivera, y para el
director de la selección masculina como vendría
siendo Albert Luque.

La fiscal pide que Rubiales no pueda laborar en el
ámbito deportivo durante los dos años y medio de
prisión, además de que tendría la libertad vigilada
por dos de esos años y no podría comunicarse de
ninguna forma con la futbolista y menos estar cerca
de ella a un radio inferior a los 200 metros.

Tres personas sospechosas
fueron detenidas en
Argentina por aparentemente
amenazar de muerte sobre
Ángel Di María, jugador de
la Selección de Argentina. 

De hecho, el ministro de
seguridad de Argentina con-
firmó la detención del pre-
sunto responsable y además
también de al menos dos
aparentes cómplices de las
amenazas de muerte hacia
Ángel Di María que
provienen de Rosario, ciu-
dad de ese país. 

La prensa argentina difunde que Pablo Acotto,
quien estaba siendo investigado por narcotráfico
confesó, en escuchas telefónicas, ser el autor, y
Sara Belén Gutiérrez y Gabriel Ismael Pastore,

cómplices, fueron detenidos
por la PFA y la Policía de
Santa Fe a través de PDI
cuando pensaban fugarse de
su domicilio luego de que
superan que estaban siendo
buscados en Argentina por
las supuestas amenazas de
muerte sobre el futbolista
sudamericano. 

Cabe señalar que los
detenidos también tenían
relación con el narcotráfico
del mencionado país, moti-
vo por el cual esa razón fue
otra más para su detención. 

Tras esta situación, los delincuentes ya fueron
detenidos, lo que de paso significa que tanto
Ángel Di María como su familia ya pueden estar
más tranquilos. 

La Selección de Futbol de Nuevo León
que está compuesta por un equipo mixto de
los centros comunitarios de la secretaria de
igualdad e inclusión se metió a la final del
Desafío Mundial de Madrid e irá por el
bicampeonato. 

Los antes mencionados lograron el pase a la
final luego de vencer en una ronda anterior a
Estados Unidos 5-1. 

Los nuevoleoneses vencieron a su rival con
mucha superioridad y en la final enfrentarán a
los representantes de Alemania hoy  a las
03:20 horas. 

Los adolescentes que compiten en esta justa
por México representan a los centros comuni-
tarios Prados de Santa Rosa (Apodaca), Monte
Kristal y Encinos (Juárez); Fernando Amilpa
(Escobedo); Tierra Propia (Guadalupe);
Cadereyta (Cadereyta), y Revolución
Proletaria e Independencia (Monterrey). 

Van Rayadas por subliderato

Promete Puebla dar su mejor versión
Mañana ante Tigres

Funes Mori a mexicanos: ‘Váyanse a Europa’

Caen sospechosos de amenazas
de muerte a Ángel Di María

Van regios por
el ‘bi’ en Madrid

Rpgelio Funes Mori indicó que los dueños deberían dejarlos ir.

Rubiales, en el ojo del huracán.

Fiscalía de España
quiere dos años y
medio de cárcel 

para Rubiales

Diego de Buen, capitán del Puebla.

Marcelo Flores ya se recuperó.

Tigres ya
tiene plantel

completo 
Las albiazules reciben a Tijuana esta noche.

El jugador argentino deberá estar más   
tranquilo ahora.
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Flash de Monterrey enfrentará al
Wave de Milwaukee en las semifinales
de la postemporada de la Liga de Futbol
Rápido y Profesional de los Estados
Unidos, motivo por el cual ya conocen
los horarios para sortear esta serie frente
a ese club americano. 

El Flash de Monterrey enfrentará en
una semifinal a dos partidos al Wave de
Milwaukee, siendo el primero en los
Estados Unidos y el segundo en la
Sultana del Norte durante los días cinco
y siete de abril respectivamente. 

El primer juego será el 5 de abril en
Milwaukee y a las 17:35 horas, mientras
que la revancha sucederá el día siete del
mes entrante y en la Arena Borregos del
Flash de Monterrey, pero eso a las
15:35. 

De superar esa instancia, el conjunto
regio se metería a la final de la conferen-
cia Este de la MASL, estando a la espera
de superar en esa fase a algún rival que le
toque enfrentar para después jugar en
contra del representante del sector Oeste
en la disputa del título. 

Cabe señalar que este Flash de
Monterrey llegará a la postemporada con
un récord perfecto de 24 victorias y cero
derrotas en la campaña regular, motivo
por el cual en estos playoffs buscarán el
título que no han logrado en la MASL
desde el ya lejano 2015. (AC)

La NFL tuvo ayer por la tarde
un día más del USC Pro Day,
donde el talentoso Jayden Daniels
brilló previo a que sea elegido en
el draft de la mencionada Liga que
será del 25 al 27 de abril en
Detroit.

Jayden Daniels, quien ha sido el
mariscal de campo de Arizona
State y LSU, ganó el trofeo
Heisman en el 2023, teniendo en el
año anterior unos registros de tres
mil 800 yardas y 40 pases de
touchdown, además de mil 100
yardas por tierra y 10 anotaciones
por la vía terrestre.

Con este currículum, Jayden se

presentó el día de ayer en el esta-
dio de los Vikingos de Minnesota y
ahí brilló con sus pases de largo
yardaje que fueron atrapados por
diversos receptores del futbol
americano y colegial de los
Estados Unidos.

La gran participación de
Daniels fue vista por diversos
jugadores, entrenadores y dueños
de diferentes franquicias de la
NFL.

Cabe señalar que Jayden
Daniels está programado para ser
elegible en la primera ronda del
draft de la NFL y muy posible-
mente en el top 10.

Timberwolves de Minnesota superó
106-91 a los Pistones de Detroit y con
ello ya desbancaron al Thunder de
Oklahoma en el subliderato de la confer-
encia Oeste en esta temporada regular de
la NBA, estando con ello a un juego de
distancia del líder Nuggets.

El conjunto de los Timberwolves de
Minnesota se hizo del triunfo ante los
Pistones de Detroit gracias a que ganaron
hasta tres de los cuatro períodos y todo
esto por resultados finales de 30-25, 17-
20, 31-21 y 28-25.

Naz Reid fue el que más brilló para
estos Timberwolves de Minnesota en
este duelo con los 21 puntos que generó
en el duelo, mientras que Cade
Cunningham lo fue en el rival con sus 32
unidades. 

Gran resultado para estos
Timberwolves de Minnesota, quienes ya
tienen un récord en esta temporada regu-
lar de la NBA de 50 victorias por 22 der-
rotas.

Por su parte, el cuadro de los Pistones
de Detroit apenas registra un total de 12
victorias por 61 derrotas en la campaña.

La adquisición de David
Rubenstein sobre los Orioles de
Baltimore fue autorizada por los
dueños de las Grandes Ligas y la
compra de ese equipo por dicho
empresario fue a través de mil 725
millones de dólares. 

De hecho, los otros 29 propi-
etarios de las Grandes Ligas apro-
baron la compra de Rubenstein
sobre estos Orioles de Baltimore,
motivo por el cual ya es un hecho
que esta franquicia tiene un nuevo
dueño. 

Con esa inversión sobre los
Orioles, Rubenstein tendrá el 70
por ciento del control del equipo.

La valoración de mil 725 mil-
lones de dólares de los Orioles es
la tercera más alta para la venta de
un equipo de beisbol detrás del
acuerdo de dos mil 400 millones
de dólares de Steve Cohen por los
Mets de Nueva York en 2020 y la
compra de dos mil 150 millones de
dólares de los Dodgers de Los
Ángeles por parte de un grupo lid-
erado por Mark Walter en 2012.

Rubenstein trae consigo no
solamente una llamativa lista de

inversores incluida la leyenda de
los Orioles, en este caso Cal
Ripken Jr, sino también el ex
alcalde de la ciudad de Nueva York
como vendría siendo Michael
Bloomberg, el director ejecutivo
de la firma de inversión como Ares
Management Michael Arougheti,
el miembro del Salón de la Fama
del baloncesto en el nombre de
Grant Hill y el ex alcalde de
Baltimore, se hace referencia de
Kurt Schmoke, pero una conexión
profunda con el equipo. 

RENUEVAN DODGERS 
A WILL SMITH 

Los Dodgers de Los Ángeles
siguen fortaleciendo su equipo
para este temporada de las
Grandes Ligas. 

Y ahora la forma de fortalecer a
su equipo es renovando a algunos
jugadores de su talentoso roster
como es el caso de Will Smith. 

El catcher y cuarto bat de estos
Dodgers de Los Ángeles ha reno-
vado por 10 años y 140 millones
de dólares en sueldo con esta fran-
quicia. 

Novak Djokovic, el mejor tenista del
mundo, terminó su relación laboral con
el entrenador que le hizo ganar hasta 12
títulos de Grand Slam de los 24 en total
que tiene en su carrera como profesional. 

El tenista serbio de 36 años de edad
confirmó que ya no trabajará más en el
tenis profesional junto al entrenador
Goran Ivanisevic, con quien estaba desde
el 2018. 

“Nuestra química en pista siempre
tuvo altibajos, pero nuestro amistad fue
sólida como una roca. Decidimos romper
hace unos días. Nuestra química tiene
altos y bajos, pero nuestra amistad no.
De hecho, estoy orgulloso porque
además de ganar torneos hemos tenido
una batalla de Parchís… y eso no

parará”, explica el serbio en sus redes
sociales. 

“Recuerdo claramente el momento.
Le llamé en 2018 y queríamos innovar en
nuestro juego. También llegaron otras
cosas, como diversión y felicidad.
También número 1, récords y 12 grandes
(más algunas finales). ¿Y tengo que men-
cionar el drama?”, añadió Djokovic en
Instagram. 

Con todo esto, Novak Djokovic ya no
tiene entrenador y ahora se desconoce si
podrá contar con uno en todo el presente
2024. 

El mencionado tenista viene de una
pobre actuación en el Indian Wells al
caer en la ronda de los 32vos de final y
en contra del italiano Luca Nardi. 

La llama olímpica de los
Juegos de Verano que serán
en este 2024 va a arder en el
Jardín de las Tullerías, lugar
público en la capital de
Francia, en París, ubicado
entre el museo del Louvre y la
Plaza de la Concordia. 

Si bien en su momento se
rumoró que la torre Eiffel o
sus alrededores portaría el
fuego del pebetero de esa
justa veraniega, finalmente
eso se ha descartado. 

Tanto el alcalde de París,
así como también el comité
organizador de la justa veran-
iega, tomaron la decisión de
que el Jardín de las Tullerías
fuera el encargado de portar
el pebetero que estará encen-
dido durante toda la real-
ización de los próximos
Juegos Olímpicos. 

Cabe señalar que los
Juegos Olímpicos de París
serán del 26 de julio al 11 de
agosto del presente año. 

Hans Hach Verdugo, tenista mex-
icano, avanzó a los cuartos de final
de dobles varonil en el Challenger de
San Luis de la ATP junto al canadi-
ense Vasek Posposil, al derrotar a la
pareja rusa conformada por Dominik
Palan y Beibit Zhukayev.

Tanto Verdugo como Posposil se
impusieron a sus rivales y lo hicieron
por parciales de 6-4 y 6-4, motivo
por el cual avanzaron de ronda y en
las próximas horas conocerán a sus
rivales en esa instancia.

EN MIAMI
Ya en actividad del Másters 1000

de Miami y en la categoría femenil,
la estadounidense Danielle Collins se
metió a las semifinales luego de
vencer en una ronda anterior y 6-3 y
6-2 a la francesa Caroline García.

A su vez, Jannik Sinner, quien es
uno de los mejores tenistas del
mundo, se metió a las semifinales del
Másters 1000 de Miami luego de
vencer en ella 6-4 y 6-2 al checo
Tomas Machac, siendo esa instancia
una que también alcanzó el ruso
Daniil Medvedev luego de superar a
Nicolás Charry por resultados de 6-2
y 7-6. 

Flash ya tiene fecha 
para los playoffs

Daniels apunta para ser de los más solicitados en el draft.

Brilla Jayden Daniels en
el USC Pro Day de la NFL

Siguen Wolves presionando a Nuggets 

Rompe Djokovic relación con Ivanisevic

Llama olímpica de París
no estará en la Torre Eiffel

La antorcha ya está lista.

Avanza Hans Hach Verdugo a los
CF del Challenger de San Luis

Juntos ganaron doce grandes.

Timberwolves venció anoche a los Pistones de Detroit..

Orioles  tendrá nuevo dueño en la persona de David Rubenstein.

Aprueban venta de
Orioles por mil 725 mdd

Los regios abren ante Wave el 5 de abril.
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Dictamina Juez que 
‘The Batman’no fue plagio

Nueva York, EU.-                                     

La compañía Warner Bros

Entertainment no robó el argumento

de su superproducción de 2022 "The

Batman" a un escritor que creó una

historia sobre ese personaje tres déca-

das antes, dictaminó el miércoles un

juez federal de Manhattan.

El juez de distrito Paul Engelmayer

también dijo que el escritor

Christopher Wozniak infringió los

derechos de autor pertenecientes a DC

Comics, que lo empleó como artista

independiente en 1990 cuando escri-

bió "The Ultimate Riddle", más tarde

retitulado "The Blind Man's Hat".

En  una decisión de 45 páginas,

Engelmayer afirma que Wozniak

tomó intencionadamente y sin con-

sentimiento, material de las obras de

DC Comics para crear su historia, que

"explota liberalmente -de hecho, está

plagada-" de personajes y elementos

argumentales de Batman.

"El uso que la historia hace del per-

sonaje de Batman y de los elementos

protegidos que lo rodean es un acto de

clara y flagrante infracción de los

derechos de autor", escribió.

Según Engelmayer, las similitudes

clave entre las obras -asesinos en serie

que son solitarios empeñados en des-

truir la sociedad, villanos que se bur-

lan de los perseguidores con "pistas y

acertijos" y momentos de "claridad o

epifanía" que los impulsan al crimen-

eran demasiado comunes para apoyar

la reclamación de derechos de autor

de Wozniak.

Engelmayer también rechazó la

afirmación "totalmente especulativa"

de Wozniak sobre cómo Warner Bros

podría haber tenido acceso a su histo-

ria. 

Wozniak demandó a Warner Bros

en octubre de 2022. DC Comics, que

tiene miles de derechos de autor que

datan de 1941 para las obras de

Batman, demandó a Wozniak dos

meses después.

"The Batman" fue protagonizada

por Robert Pattinson como Batman,

Zoe Kravitz como Catwoman y Paul

Dano como el Acertijo, recaudando

más de 772 millones de dólares en

todo el mundo.

El demandante, de acuerdo con el juez, infringió los derechos de autor de
DC Comics.

Juan Emilio Aguillón                                 

La editorial de historietas, TidalWave
Comics, empresa que se encarga de reali-
zar cómics biográficos en sus páginas,
anunció la incorporación de Shakira en su
conocida serie "Female Force", en la cual
plasman la vida de algunas de las mujeres
más mediáticas e importantes de la indus-
tria del entretenimiento.

En la portada de la historieta, la can-
tante colombiana aparece vestida como
una heroína, imagen que remite a la
´Mujer Maravilla´, el personaje femenino
más conocido e importante en la historia
de los cómics.

Este cómic fue escrito por Michael
Frizell e ilustrado por el artista Martín
Giménez; tiene 22 páginas y aborda la
vida y carrera de la barranquillera, una de
las mujeres más conocidas de
Latinoamérica y gran exponente de la

música en español alrededor del mundo.
"Como soy fan de su música, apro-

veché la oportunidad de escribir su bio-
grafía para TidalWave. Su viaje para lle-
gar a la cima del éxito me cautiva y pro-
porciona una rica narrativa para contar
historias", declaró Frizell en una nota diri-
gida a la editorial.

Para la editorial, Shakira representa la
esencia de la serie femenina y se une a
mujeres como la ´reina del Country´,
Dolly Parton, Tina Turner, Selena,
Beyoncé y Oprah Winfrey, por mencionar
algunas.

El cómic ya está disponible en plata-
formas digitales, para que los seguidores
de la cantante e interesados en la historia
puedan conseguir el ejemplar.

Por otro lado, Shakira lanzó su nuevo
álbum, "Las Mujeres Ya No Lloran", en el
que aborda su ruptura de Gerard Piqué
luego de 12 años de relación, evento

mediático que protagonizó las portadas en
el 2022.

TIMES SQUARE
Esta semana las imágenes de Shakira

presentando su disco en un escenario alto
de Time Square han llamado la atención
de muchos usuarios de redes sociales que
comparten pequeños clips de lo que se
vivió en la presentación oficial del nuevo
disco de la colombiana: "Las mujeres ya
no lloran".

Aunque la intérprete de "TQG" com-
partió algunos de los mejores momentos,
ahora sus fans también podrán disfrutar
del espectáculo completo a través de stre-
aming y de manera gratuita.

Vix, la plataforma de
TelevisaUnivision anunció este miér-
coles que junto a la plataforma Uforia
presentarán el show de Shakira que fue
visto en vivo por 40 mil personas.

Plasman la vida de Shakira en un cómic

El comic plasma el empoderamiento femenino,

Niega el actor Vin Diesel
acusaciones de agresión 

Nueva York, EU.-                                                            

El actor y estrella de acción de
Hollywood, Vin Diesel, negó las acusacio-
nes de agresión en su contra presentadas
por su ex asistente, Asta Jonasson, el año
pasado, según nuevos documentos presen-
tados con el respaldo de sus abogados.

La estrella de la franquicia "Rápidos y
Furiosos" rechazó cada una de las acusa-
ciones formuladas por la demandante, bus-
cando desestimar el caso, informó New
York Post.

La hermana de Vin Diesel, Samantha
Vincent, quien también está implicada en
las acusaciones de despido injustificado de
la ex asistente, presentó una respuesta
negando los cargos de forma individual.

La respuesta de Vin Diesel fue presen-
tada el 25 de marzo, en la que se argumen-
ta que el despido de Jonasson se llevó a
cabo por "razones comerciales legítimas" y

no como represalia por cualquier acción
laboral.

La defensa de Jonasson emitió un
comunicado a la revista Rolling Stone en
respuesta a la negación de los cargos por
parte del actor.

"Esta respuesta ejemplifica la retórica
de culpabilización de la víctima que a
menudo se ve en casos de agresión sexual.
Estamos orgullosos de representar a la Sra.
Jonasson y de responsabilizar a Vin Diesel
y a aquellos que permitieron y encubrieron
su agresión sexual", declaró el comunica-
do.

Según las acusaciones de Jonasson, en
septiembre de 2010 fue contratada como
asistente de Vin Diesel, pero una semana
después habría sido agredida por él y pos-
teriormente despedida por su hermana al
resistirse a los tocamientos del actor. Hasta
el momento, Diesel no ha comentado
sobre el proceso legal.

El despido de la ex asistente fue por “razones comerciales legítimas”.

El Universal.-                                            

Así como los premios Oscar reco-

nocen al cine y los Grammy a la músi-

ca, los Premios Caligaris premian a la

felicidad y a su público que llenan de

alegría sus conciertos, explicaron Los

Caligaris a El Gráfico de EL UNI-

VERSAL.

La banda presenta "Premios

Caligaris El Barrio de Gala", justo un

reconocimiento a sus seguidores, al

barrio que goza con su música llena

de felicidad y ska-rock con elementos

circenses y colorida fiesta.

"Si tenemos el show más feliz del

mundo, es porque tenemos al público

más feliz del mundo, entonces se nos

ocurrió la loca idea de premiar al

público.

"Y como bien lo dices, estos no son

los Grammy o los Oscar que premian

la excelencia, estos premios premian

la alegría, el amor, la amistad, esos

valores que defendemos desde que

arrancamos", comentó el grupo con

más de 25 años de trayectoria.

Los argentinos se presentan el 2, 3

y 4 de agosto en el Auditorio

Nacional, con canciones como "Pero

qué necesidad", original de Juan

Gabriel y que el grupo reversiona en

colaboración con Inspector y Los

Estrambóticos.

"Elegimos justo esa canción de

Juanga porque tiene esa alegría que

corresponde con Los Caligaris",

agregó el grupo en conferencia de

prensa, quienes dijeron que ya se

sienten mexicanos y se burlan de los

memes que salen de ellos por su

estadía en el país.

"Pienso que en otra vida fuimos

mexicanos. Nos encanta el amor, nos

encanta que nos alburen, nos encanta

que hagan memes con nosotros, de

hecho, la última vez que tocamos en

el Vive Latino, nos decían que cada

año estábamos en ese festival y tenía

8 años que no tocábamos en ahí.

"Hicieron un meme donde decían

que nos congelaban y nos descongela-

ban para el Vive Latino y con esa idea

hicimos un video que se viralizó

donde salíamos con bolsas de hielo

tiritando, descongelándonos para el

Vive Latino".

La banda presenta "Premios Caligaris El Barrio de Gala",como reconocimiento a sus seguidores.

Señalan a Nickelodeon de 

contratar presuntos abusadores
Juan Emilio Aguillón                                                  

Nickelodeon, empresa detrás de series
y animaciones exitosas como "Bob
Esponja", "Drake & Josh" y "iCarly", está
nuevamente en la polémica,  luego de que
Drake Bell confesara los abusos que sufrió
por parte de un trabajador del canal, cuan-
do tenía 15 años de edad.

La inesperada declaración del actor fue
realizada para el programa "Quiet on Set:
The Dark Side of Kids TV", serie docu-
mental en el que actores juveniles confie-
san lo difícil que fue trabajar en programas
para niños.

Aunado a la confesión de Bell, quien
señaló directamente al entrenador de acto-
res, Brian Peck como su agresor,
Nickelodeon fue señalado por el Daily
Mail de haber contratado abusadores y
pedófilos para sus producciones.

Según datos judiciales obtenidos por el
medio, la empresa habría contratado a
cinco abusadores de niños; al menos, en
parte de la información que se tiene regis-
trada.

Los cinco mencionados por el tabloide
inglés son Marty Weiss, Ezell Channel,
Jason Handy, Cody Longo y Joby Harte.

Por otro lado, las actrices Alexa Nicole
y Jennette McCurdy han denunciado abu-
sos en la empresa desde hace años. La pri-
mera, conocida por su papel en "Zoey
101", ha utilizado sus redes para protestar
en contra de Nickelodeon, mientras que la
segunda lanzó su libro de memorias, "I´m
Glad My Mom Died" para exponer su
pasado como actriz.

En dicha publicación, Jennette cuenta
parte de la relación que sostuvo con un
hombre mayor al que se refiere como ´El
Creador´.

Se citan al menos cinco personas que incurrieron en actos lascivos.

Warner Bros. no robó el argumento de la cinta 2022

Los Caligaris premian a su público
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César López                                    

La visita de los siete templos
durante el Jueves Santo, en una de
las principales tradiciones en
Semana Santa para los católicos.

Este recorrido por las iglesias,
donde se hace una oración en cada
una, es para recordar los siete
lugares donde Jesús estuvo luego
de instaurar la Eucaristía durante
la Última Cena, y el momento en
que es llevado al Monte Calvario
o Gólgota para crucificarlo.

La tradición marca que se debe
ir de un templo a otro, en total
recogimiento y meditando sobre
los misterios de la muerte y resu-
rrección de Jesús y el legado que
dejó al mundo cristiano.

En la primera iglesia se recuer-
da el trayecto de Jesús desde el
Cenáculo, en donde celebra la
Última Cena con sus discípulos,
hasta el huerto de Getsemaní en
donde ora y suda sangre.

Mientras tanto, en la segunda
se medita sobre el paso desde el
huerto de Getsemaní hasta la casa
de Anás, donde fue interrogado
por este y recibe una bofetada.

En la tercera iglesia, la oración
se centra en el recorrido de Jesús
hasta la casa de Caifás, lugar
donde recibió escupitajos, insultos
y sufrió dolores durante toda la

noche.
La cuarta iglesia, marca el cen-

tro de la reflexión de la primera
comparecencia de Jesús ante
Pilatos, el gobernador romano de
la región. Allí Jesús fue acusado
por los judíos que levantaron fal-
sos testimonios contra él.

En la quinta iglesia se acom-
paña al Señor en su comparecen-
cia ante el rey Herodes, quien
junto con sus guardias también lo
injurian.

Durante la penúltima iglesia, la
sexta, se medita sobre la segunda
comparecencia ante Pilatos y
cuando Jesús fue coronado con
espinas y condenado a muerte.

Y en el último templo se
recuerda el recorrido de Cristo
desde la casa de Pilato hasta el
Monte Calvario llevando la cruz a
cuestas, su muerte y su paso al
sepulcro, de donde resucita al ter-
cer día.

Esta meditación se hace de
manera especial y más intensa
durante la oración del Vía Crucis,
el Viernes Santo.

Si usted va a realizar estas visi-
tas, le recomendamos identificar
las iglesias que visitará, así como
también que llevé ropa fresca y
ligera, gorra, protector solar, cal-
zado cómodo y ante la ola de calor
una buena botella de ag

En Monterrey, una buena
opción para realizar la visita de los
siete templos es el centro de la ciu-
dad.

Si empieza por la Catedral de
Monterrey, ubicada en Zuazua y
Raymundo Jardón, puede caminar
hasta la calle Matamoros, donde
se encuentra la Capilla de Dulces
Nombres.

De ahí, puede pasar a la
Parroquia Sagrado Corazón de
Jesús, en 5 de Mayo y Zaragoza.

A 5 cuadras, en Juárez y 15 de
Mayo, está el cuarto Templo, la
Basílica Del Roble, y de ahí la
más cercana es la iglesia de San
José, por 15 de Mayo, casi esqui-
na con Pino Suárez.

Después tiene varias opciones,
La Iglesia del Perpetuo Socorro en
la zona del Mesón Estrella, ir a la
Basílica de la Purísima, en Serafín
Peña e Hidalgo, o al Santuario de
San Judas Tadeo, en 5 de Mayo y
Vallarta.

Una opción más para comple-
tar los siete templos, es la iglesia
de San Luis Gonzaga, en Hidalgo,
entre Cuauhtémoc y Garibaldi.

Por último, si no quiere cami-
nar demasiado, entonces la Iglesia
Católica da otra opción: Entrar y
salir siete veces del mismo tem-
plo, pues lo importante es la refle-
xión y la oración.

Se recuerda el camino de Jesús, desde la institución de la Eucaristía, hasta su muerte en la Cruz.

César López                                          

Como cada año, el Arzobispo
de Monterrey Rogelio Cabrera
López, en compañía de los sacer-
dotes de la diócesis y de la comu-
nidad católica, presidió la Misa
Crismal en la cual consagró los
Santos Óleos y con ello se con-
cluyó el periodo cuaresmal.

En esta celebración se consa-
gra el Santo Crisma (de aquí el
nombre de misa crismal) y se
bendice además los restantes
óleos o aceites (para los enfermos
y los que se van a bautizar).

La palabra crisma proviene de
latín chrisma, que significa
unción. El crisma es la materia
sacramental con la cual son ungi-
dos los nuevos bautizados, son
signados los que reciben la con-
firmación y son ordenados los
obispos y sacerdotes, entre otras
funciones.

Durante la homilía que se rea-
lizó en la Basílica y Parroquia de
Nuestra Señora del Roble,
Cabrera López explicó el sentido
de esta celebración, señalando
que el dolor, la alegría, el sufri-
miento y la gloria son el signifi-
cado de los oleos, mismos que
vienen en auxilio de la fragilidad

humana y de su iglesia.
“Estos Santos Óleos, son las

narrativas de nuestras vidas, es
nuestra historia de salvación,
muy contentos de ser miembros
de esta Iglesia, de estos discípu-
los, ungidos misioneros, estos
santos óleos describen nuestra
naturaleza, somos hijos de Dios y
la Iglesia en su sabiduría y
siguiendo siempre el rostro de
Cristo, su misterio pascual, ha
entregado a lo largo de los siglos
estos tres Óleos, que significan
nuestro camino espiritual, tres
óleos que marcan el camino de
una comunidad”, expresó
Cabrera López.

“En nuestro plan de pastoral
hemos puesto a consideración, el
que somos una comunidad, una
comunidad de Dios, una Iglesia,
esta Iglesia que va haciendo suya
la misión de Cristo, pero que sabe
que primero está la obra de Dios
en nosotros”, añadió.

Así mismo, Monseñor, señaló
que este es un año de gracia, un
año de misericordia que llama a
sanar, luchar y a estar alegres.

El rito de la Misa Crismal,
incluyó la renovación de las
promesas sacerdotales

El rito incluyó la renovación de las promesas sacerdotales.

Es la visita de los siete templos
tradición del Jueves Santo

César López                                         

Con el propósito de sensibilizar
al público sobre la comunidad
sorda, así como brindarle la expe-
riencia de vivir e interpretar la
música a personas que tienen esta
condición, el grupo estudiantil
Beats, de PrepaTec Eugenio Garza
Lagüera, presentó el concierto La
voz de mis manos.

El concierto realizado en el
Auditorio Luis Elizondo (ALE)
estuvo encabezado por el cantante
y actor Luis Gerardo Ayala, quien
con su voz y el uso de la Lengua de
Señas Mexicana (LSM) realizó
distintas ejecuciones musicales.

Al EXATEC, quien comenzó a
estudiar el lenguaje de señas en
2016, lo acompañaron en el esce-
nario distintos miembros de la

comunidad sorda, que se sumaron
con la LSM en cada una de las can-
ciones del concierto inclusivo para
sordos y oyentes.

Globos blancos vistieron cada
uno de los 1751 asientos del ALE,
con los que la audiencia con disca-
pacidad auditiva pudo sentir la
música a través de las vibraciones
que se producían en los mismos.

Además, apoyados también de
imágenes, el concierto transmitió
distintos mensajes con la finalidad
de visibilizar el esfuerzo que hay
detrás de comunicar emociones.

“Si son personas oyentes les
diría: 'aprendan Lengua de Señas
Mexicana, respeten a la comuni-
dad sorda. Si son personas sordas,
si quieren cantar, si quieren
actuar, ustedes háganlo'. La
música y el arte se disfruta por
todos por igual”, comentó Luis

Ayala.

CONEXIÓN 
Diana Gutiérrez es parte del

elenco de cantantes de La voz de
mis manos y una colaboradora cer-
cana a Luis Ayala, con quien com-
parte una conexión entre la música
y el proyecto que encabeza.

“Luis es amigo mío desde hace
muchos años. Nos conocimos aquí
en el Tec. Sentimos como si (el
Auditorio Luis Elizondo) fuera una
segunda casa para nosotros, por-
que pasamos aquí muchísimo
tiempo”, recordó.

“Me emociona porque la músi-
ca siempre ha estado en mi vida”.

Brinda Tec concierto incluyente 

“La voz de mis manos” se presentó en el Auditorio Luis
Elizondo.

Invitan a las ‘Noches de Algarabía Folklórica’
César López                                      

La explanada del Museo de
Historia Mexicana será sede de
una oleada de ritmos y sones con
vestuarios que muestran la viveza
de la danza y de la identidad cultu-
ral mexicana a través del evento
“Noches de Algarabía Folklórica”.

Miguel Ángel Arrambide, coor-
dinador de Algarabía Folklórica,
señaló que la inspiración que logra
la danza folklórica al estar frente al
público es el resultado de largas
jornadas de ensayos.

Para Arrambide, encabezar
Algarabía Folklórica le brinda una
gran satisfacción de haber logrado
por 10 años acercar a los grupos
dancísticos en un espacio tan con-
currido como lo es el Museo de
Historia Mexicana, “el ver el resul-
tado de semanas de trabajo, en un
escenario con luces reflejando los
movimientos de sus bailarines al
sonido de la música, y ver al públi-
co aplaudir y disfrutar de las pre-
sentaciones es emocionante”. 

Hoy jueves 28 de marzo dan-
zarán agrupaciones de municipios
fuera del área metropolitana: La

Caravana Folklórica: Grupo
Folklórico Jimenense de la Casa de
la Cultura de Cadereyta; Ballet
Folklórico Tierra Brava, de
General Bravo; Grupo Folklórico
Son de México de Marín; Grupo
Folklórico Corazones Jóvenes
Adultos, de Marín; Cerralvo de
Oro Ballet Folklórico, de
Cerralvo y el Ballet Folklórico
Linares, y cierra el Grupo
Folklórico Tradiciones de
México.

El viernes 29 de marzo, se
contará con la participación de
grupos del Instituto de Inves-
tigación y Difusión de la Danza
Mexicana A. C. Delegación
Nuevo León: Quetzalcóatl, Insti
tuto Tecnológico de Nuevo
León, Macuilxochitl, Nizin,
Compañía Folklórica Nuevo
León-Eyipantla, y el Grupo
Folklórico Pueblos de México,
de FIME UANL. 

Sábado 30 de marzo

Asociación Mundial de las Artes
Escénicas WAPA- México/
Delegación Nuevo León, traerá a
escena el Ballet Folklórico
Inspiración Mexicana; el Ensam-
ble Folklórico Mexicano Juvenil;
Grupo de Danza Katros; Ballet
Folklórico Riquezas Mexicanas;
Conjunto Folklórico Regiomon-
tano; Agrupación Folklórica
Danzar Mexicano; Ensamble
Folklórico Mexicano; DanSan
Compañía Juvenil de Danza
Folklórica de San Nicolás de los
Garza; y Ensamble grupos WAPA
Nuevo León.

El domingo 31 de marzo se pre-
sentarán los ballets folklóricos
Kadima del DIF Monterrey;
Aquetzalli, Kuaukali; Tierra
Castiza, Ollin Yoliztli; y Colores de
mi Tierra de Dr. Arroyo, N.L.; en
tanto el martes 2 de abril, toca el
turno a las agrupaciones organiza-
das en OFUNL – Folkloristas
Unidos en Nuevo León, con la par-
ticipación de los grupos folklóri-
cos: ITZE, Fandangos de México,
México Mágico y Esencia
Mestiza.

Hoy, la fiesta dancística llega a Cadereyta, Cerralvo, Marín,
General Bravo y Linares.

Consagran santos óleos

Semana Santa: significado
de los colores de la Pascua
El Universal.-                                     

Durante la Semana Santa,
los colores que adornan las
vestimentas litúrgicas y los
altares tienen un profundo sig-
nificado simbólico que refleja
los distintos momentos de la
vida de Jesús y los valores cen-
trales de la fe cristiana.
Descubre el profundo signifi-
cado detrás de estos colores
que adornan las celebraciones
religiosas.

Según la Agencia de noti-
cias católica, durante la Pascua
se usan tres colores distintos,
cada uno con un significado
específico y asignado a días
particulares de la temporada.

BLANCO Y DORADO:
ALEGRÍA Y PUREZA 

El blanco y el dorado sim-
bolizan la alegría y la pureza
del alma. Según la Instrucción
General del Misal Romano, el
blanco se utiliza durante las
misas de Pascua y representa la
celebración y la luz de Cristo
resucitado.

El sacerdote. William
Saunders, sacerdote de la
Diócesis de Arlington, EU,
explicó en una ocasión que el

color blanco y el dorado “sim-
bolizan la alegría y la pureza
del alma” y siempre se utilizan
en Navidad y en Pascua.

NEGRO Y MORADO:
DUELO Y PENITENCIA

El negro representa el duelo
y el luto, especialmente obser-
vado el Viernes Santo. El
morado, por su parte, sim-
boliza la Cuaresma, la peniten-
cia y la vigilia, preparando el
camino para la celebración de
la Pascua.

ROJO: LA SANGRE 
DERRAMADA POR JESUS
El rojo evoca la sangre der-

ramada por Jesucristo como
símbolo de su amor y sacrifi-
cio. Es común encontrar este
color en los adornos florales de
los pasos procesionales y a se
utiliza únicamente en el
Domingo de Ramos y el
Viernes Santo.

A través de estos colores, la
Semana Santa no solo con-
memora los eventos cruciales
de la vida de Jesús, sino que
también invita los fieles a
reflexionar sobre los valores,
como la esperanza, la pureza y
el amor.

Llega los más solemne de la Semana Mayor.

Primera iglesia
Se recuerda el trayecto de
Jesús desde el Cenáculo
hasta el huerto de
Getsemaní.

Segunda iglesia
Se medita sobre el paso
desde el huerto hasta la casa
de Anás, el Sumo Sacerdote,
donde fue interrogado y
recibió una bofetada.

Tercera iglesia
La oración se centra en el
recorrido de Jesús hasta la
casa de Caifás, donde sufrió
dolores toda la noche.

Cuarta iglesia
El centro de la reflexión es la
primera comparecencia de
Jesús ante Pilato.

Quinta iglesia. Se acom-
paña a Jesús en su compare-
cencia ante Herodes.

Sexta iglesia
Se medita sobre la segunda
comparecencia ante Pilato,
donde se le coloca la corona
de espinas.

Séptima iglesia
Recordamos el recorrido de
Cristo hasta el Monte
Calvario donde muere.

SIETE PARADAS
DEL JUEVES SANTO

Concluye periodo cuaresmal


